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Une nouvelle année vient de commencer, c’est avec 
plaisir mais également considération à l’égard de tous 
les administrés que je vous présente tous mes vœux de 
bonheur et de santé pour 2016.

Avoir la santé est une chose que nous ne maîtrisons pas. 
En revanche, trouver le bonheur est de notre ressort. 
Vouloir calquer notre vie sur notre environnement ou 
sur les images que l’on nous propose conduit inélucta-
blement à la jalousie, l’envie, et parfois à un constat 
d’échec qui n’a pas lieu d’être. Faut-il avoir le sentiment 
d’avoir réussi dans la vie ou celui d’avoir réussi sa vie ?

Essayons d’atteindre ce second objectif car réussir sa vie 
est bien loin de tout matérialisme mais laisse la place à 
la sérénité et aux sentiments.

Cet article est également pour moi un moyen de rappeler 
certaines règles sur la conception que j’ai de la gestion 
municipale. Ceci offre l’avantage de permettre aux 
adjoints de travailler dans un cadre défini et aux élus de 
mieux cibler ce que l’on attend de leur engagement.

Si les décisions engageant les finances de la commune 
font obligatoirement l’objet de délibérations, en revanche, 
les décisions en commission valent approbation sauf 
demandes contraires, exprimées en conseil municipal 
et approuvées par une majorité.

Je laisse donc la responsabilité aux adjoints d’expliquer 
dans les pages qui suivent le bilan de leurs travaux et les 
projets à venir.

Toutefois, pour cette année 2015, je me suis engagé à 
titre personnel, aidé néanmoins par Thierry Jourdain et 
l’ensemble du personnel communal sur la reprise du 
magasin Coccinelle. Aussi je souhaite revenir par ailleurs 
sur le détail de ce dossier qui, je l’espère, restera pour 
les administrés comme un épisode de notre mandat. 
La reprise du magasin par la commune entre pour moi 
dans une logique et une vision que j’avais et que j’ai sur 
le devenir de notre commune. Il ne s’agit en aucun cas 
d’un discours de circonstance. 

J’en veux pour preuve l’édito des vœux du maire écrit 
il y a quelques années, lors de mon élection au conseil 
municipal et de ma prise de fonction de maire.

Je citais à l’époque le devenir de la commune comme 
celui d’une « CITE-DORTOIR » dont la connotation 
péjorative et réductrice devait être cassée par l’image 

d’un village où des mots comme nature, calme, accueil 
et convivialité prendraient une réelle signification. 
L’engagement de la commune devant se faire par un 
soutien aux associations et aux commerces locaux.

Le soutien aux commerces locaux a déjà été démontré 
en 2007 puisque la commune est déjà devenue à l’époque 
propriétaire des locaux de la boulangerie, café et bureau 
de tabac. Le rachat des murs du magasin Coccinelle 
pour réouverture dans le cadre d’une supérette reste 
dans cette logique et n’est donc qu’une continuité dans 
l’évolution souhaitée de notre village. 

Par ailleurs, les soutiens logistique et financier aux 
associations sont toujours d’actualité malgré une 
demande ne répondant pas toujours à leurs attentes 
mais limités bien sûr par notre capacité financière.

Ces vrais choix politiques de gestion communale 
restent à mes yeux une réponse au regard de la 
position géographique de Saint-Branchs par rapport 
à l’agglomération et à ses pôles de développement 
économiques, mais également par rapport à ses 
administrés qui souhaitent trouver la tranquillité et un 
service de proximité répondant à leurs attentes.

Un maire doit fixer à ses adjoints une ligne politique et 
les règles de gestion applicable pour arriver à ces buts. 
J’essaie de maintenir ces objectifs toujours d’actualité 
et ce, malgré l’évolution de notre société.

Je ne remercierai jamais assez les habitants de 
Saint Branchs pour la mission confiée et la confiance 
témoignée. Ma responsabilité en est d’autant plus lourde 
à porter. 

Je vous souhaite à tous, bonheur et santé pour cette 
année 2016.

Le Maire 

Daniel Balanger

Le mot
du Maire
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L’année 2015 a vu la majorité agir avec détermination pour redonner marges de manœuvre et 
confiance aux entreprises et pouvoir d’achat aux français.

Les mesures de simplification et les 30 milliards de baisse de charges pour les entreprises en 
2016 ont pour seul objectif de restaurer la compétitivité des entreprises françaises dégradée 
durant des années. Les mesures de soutien à l’apprentissage et à l’agriculture ou la réforme de la 
formation professionnelle démontrent la volonté du Gouvernement de soutenir tous les secteurs.

Les baisses d’impôt entamées l’an dernier se poursuivront en 2016, permettant au total une 
baisse d’impôt pour 12 millions de foyers.

Parallèlement, la réforme de l’Etat s’est poursuivie tout comme le redressement des comptes 
publics, essentiel pour le maintien de notre souveraineté budgétaire. Le déficit de la Sécurité sociale s’est réduit de moitié entre 
2012 et 2015 et les économies prévues ont été réalisées : aux 18,6 milliards d’euros réalisés en 2015, s’ajoutent 16 milliards prévus 
pour 2016. L’objectif de 50 milliards d’euros d’économie d’ici à 2017 sera ainsi atteint.

A Saint-Branchs aussi les chantiers ne manquent pas. Plusieurs projets engagés doivent permettre de conserver le dynamisme de 
la commune et son attractivité.

Je profite enfin de ces quelques lignes pour vous adresser tous mes vœux pour cette nouvelle année. Qu’elle soit synonyme de joie 
et de bonheur partagé avec vos proches.

Très belle année 2016 ! Jean-Marie Beffara

Le mot du Député

Nous vous remercions de la confiance que vous nous avez 
accordée le 29 mars dernier, en nous choisissant comme 
conseillers départementaux représentant votre canton.

Dès cette date, nous avons pris nos nouvelles fonctions et 
travaillé avec tous nos collègues sur la réorganisation des 
services du Conseil Départemental et sur le dossier urgent 
du budget, de façon à respecter nos engagements électoraux 
et notamment celui de ne pas augmenter les impôts en 2016 
malgré la baisse des dotations de l’Etat de 32 millions d’Euros 
sur trois ans.

Nous tenons à vous rappeler que nous sommes à la disposition 
des communes, des associations et de l’ensemble des 
administrés pour évoquer tous les sujets relevant du Conseil 
Départemental.

Notre souhait est de garder une proximité efficace et naturelle 
auprès de tout un chacun.

C’est pourquoi, nous avons tenu notre engagement de nous 
consacrer uniquement à notre mandat en renonçant à notre 
activité professionnelle.

N’hésitez-pas à nous contacter !

l Nous souhaitons que 2016 soit riche de joie, déborde de 
bonheur et que tous nos vœux deviennent réalité.
l Nous vous souhaitons pour 2016, deux fois plus de joie, zéro 
souci, une santé d’enfer, six tonnes de bonnes nouvelles.

Bien cordialement,
Sylvie GINER et Patrick MICHAUD

Conseillers Départementaux
Canton de Monts

Contacts :
Sylvie GINER
02 47 31 42 95
sginer@departement-touraine.fr
Patrick MICHAUD
02 47 31 42 95
pmichaud@département-touraine.fr

Le mot des Conseillers Départementaux
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La baisse sans précédent 
des dotations de l’Etat aux 
collectivités locales (près 
d’un million d’euros sur 3 ans 
pour la CCVI) ainsi que les 
transferts de charges non 
compensés compliquent  
singulièrement l’élaboration 
des budgets communautaires. 
Pour la Communauté de 
Communes du Val de l’Indre, 
c’est par exemple le coût du 
service d’instruction  des  
permis de construire à la 

CCVI qui, même s’il est mutualisé avec 2 autres communautés 
de communes s’élève à 137 000 euros. C’est également le 
financement de la réforme des rythmes scolaires, qui malgré 
les fonds d’amorçage et les aides de la CAF, coûte à la CCVI 
près de 360 000 euros.
Dans ce contexte financier très contraignant, il devient très 
difficile de maintenir une épargne suffisante pour financer les 
investissements à venir. Des efforts importants d’économies 
sont indispensables et devront être poursuivis sur plusieurs 
années. Dans ce cadre, dès décembre 2014, j’ai demandé 
à nos services de réaliser 10% d’économie sur le budget de 
fonctionnement, mais cela ne suffit pas. Les commissions 
ont cherché à identifier les économies possibles dans leurs 
domaines de compétences, et mis en évidence qu’à moins de 
réduire ou supprimer certains services à la population, nous ne 
ferions que de petites économies.
L’action conjuguée : baisse des charges de fonctionnement, 
mutualisation des services, levier fiscal, nous permettra 
d’avancer et de retrouver à court terme un autofinancement 
satisfaisant. Néanmoins les marges de manœuvre restent 
faibles.
Dans ce contexte difficile auquel est également confronté 
l’intercommunalité, le moment est venu d’aller encore plus 
loin, d’exprimer dans une très forte cohésion une volonté 
d’aller de l’avant, d’affirmer un esprit d’équipe développé pour 
faire face aux défis à relever.

Il faut veiller à éviter les clivages stériles entre communes et 
communautés de communes, notamment sur les budgets. 
La communauté de communes ne peut plus tout payer, la 
communauté de communes doit être un lieu de dialogue, de 
compréhension et de partage, partage d’idées mais aussi des 
financements.  N’est-ce pas son objectif premier ?

Nous sommes une des communautés de communes les 
plus avancées dans les prises de compétences et dans 
la construction d’équipements petite enfance, sportifs et 
culturels, grâce à une politique ambitieuse d’investissement 
portée par les élus depuis de nombreuses années.

Il faut poursuivre sur cette voie, et même si les temps sont 
effectivement durs, les besoins existent, l’argent n’est pas cher 
et les entreprises ont besoin de travailler. Nous partageons 
avec la majorité de mes collègues maires cette vision de 
l’avenir et du développement de notre territoire, d’autant plus 
que la réforme des collectivités territoriales en cours nous 
laisse peu de temps pour réfléchir et choisir, le cas échéant de 
nouveaux partenaires.

Sur ce sujet justement, même si le nouveau schéma 
départemental de coopération intercommunale proposé par M. 
le Préfet laisse la CCVI à périmètre constant, il est clairement 
prévu qu’à terme nous pourrions rejoindre Tour(s)plus. Est-ce 
la bonne solution ? À réfléchir… 

Dans tous les cas, cette réforme doit impérativement prendre 
en compte la volonté des territoires. Nul besoin de grossir 
quand nous travaillons déjà ensemble, nous pouvons aller 
plus loin en multipliant les partenariats conventionnels et 
thématiques. Tous ces sujets seront abordés dans les mois 
prochains par les élus, et devraient nous permettre de définir 
de nouvelles orientations.

Aujourd’hui plus que jamais nous devons nous projeter dans 
l’avenir et faire preuve d’innovation et d’audace, pour le Val de 
l’Indre.

M. Alain Esnault

ANC : une nouvelle compétence pour la CCVI
Au 1er janvier 2016 la Communauté de communes du Val de l’Indre a pris en charge une nouvelle compétence 
territoriale : l’assainissement non collectif.

Le service eau et assainissement de la CCVI qui 
avait en charge la gestion de l’eau potable et de 
l’assainissement collectif depuis le 1er janvier 2014, 
assure désormais le contrôle des installations 
d’assainissement non collectif pour l’ensemble 
des communes, en lieu et place des syndicats qui 
en avaient la charge précédemment (SATESE et 
SAUR).
Il s’agit de contrôler :
l les nouvelles installations : conception et 
réalisation
l les installations existantes dans le cadre d’une 
vente immobilière

l le bon fonctionnement de toutes les installations tous les 10 ans
Le nouveau règlement de service sera distribué à l’ensemble des personnes concernées.
Il est également disponible à l’Hôtel communautaire et sur le site internet de la CCVI.
Pour tout renseignement ou rendez-vous, n’hésitez pas à contacter le service de l’eau de la CCVI au 
02 47 34 29 00.

Le mot du Président
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L’accueil des 0-4 ans sur la CCVI
PARENTS !
Vous recherchez un mode d’accueil pour un enfant de moins 
de 4 ans ?

Composez le numéro unique du POINT ACCUEIL PETITE 
ENFANCE au 02.47.34.29.00 !

Une professionnelle de la petite enfance saisira votre demande, 
vous informera de l’existence des différents modes d’accueil 
petite enfance de la CCVI, et vous orientera. 

Vous êtes employeur d’une assistante maternelle et vous 
souhaitez  des informations sur les démarches (contrat, CAF, 
PAJE , congés payés, mensualisation etc…), sur vos droits et 
vos obligations ?

Le Relais Assistantes Maternelles Enfants Parents et son 
animatrice, Sylvie BEAUMONT vous accueille du Lundi au 
Vendredi, sur rendez- vous au Pôle Petite Enfance, 5, rue de 
Parçay, Veigné. 02.47.50.54.22

ASSISTANTE MATERNELLE !
Le relais un lieu de professionnalisation et d’informations ; 
c’est votre outil de travail !

Des ateliers d’éveil animés par les responsables (éducatrices 
de jeunes enfants) des RAMEP, sont ouverts pour vous. 

Vous aurez la possibilité de venir accompagnées des enfants 
que vous accueillez en matinée, soit au pôle de Monts, soit 
au pôle de Veigné, sur inscription et sous réserve des places 
disponibles. Tel : 02.47.50.54.22
Vous pourrez participer à l’une des 4 thématiques proposées :

➜ aborder l’éveil musical avec la complicité d’Anne Ligou, 
intervenante musicienne.

➜ suivre des séances de psychomotricité, dans le cadre d’un 
approfondissement de vos connaissances professionnelles à 
propos de la notion de motricité libre du jeune enfant, par la 
présence d’Isabelle Fouquet (psychomotricienne)

➜ partager des temps autour du livre avec l’association Livres 
Passerelle au sein des bibliothèques ou médiathèque (une fois 
par mois)

➜ bénéficier  de jeux avec l’intervention de l’association PEP37 
(Ludobus) une fois par mois dans les salles des fêtes.

Pour toutes informations relatives à l’accueil petite enfance 
n’hésitez pas à consulter le site de la CCVI : http://www.ccvi.fr 
ou appeler le numéro unique le 02.47.88.14.15

ParenT’& … est un lieu d’accueil, d’échanges et de 
rencontre.

Vous pouvez  y venir pour parler de tout, mais aussi de rien, 
simplement pour vous reposer, vous ressourcer, vous rassurer.

Dans un cadre bienveillant et sécurisant,  votre enfant pourra, 
à vos côtés, explorer les espaces de jeu qui lui sont proposés.

Aucune inscription n’est nécessaire. Ici, on arrive et on repart 
quand on veut, l’accès est  gratuit. 

Deux accueillantes, sont présentes, disponibles et l’écoute des 
familles,  dans un esprit d’accompagnement, afin de favoriser 
les échanges.

Ouvert chaque semaine et en période scolaire, n’hésitez pas 
à venir nous rejoindre, seul(es) ou accompagné(es) le samedi 
matin de 9h à 13h ou le jeudi après-midi de 15h à 19h *, au : 

Pôle Petite Enfance des Gués de Veigné - 7 rue de Parçay - 
37250 VEIGNE

parentHYPERLINK : «mailto:parent&@ccvi.fr»
&HYPERLINK : «mailto:parent&@ccvi.fr»@ccvi.fr
02.47.50.54.22

* le planning est disponible sur www.ccvi.fr, rubrique Petite Enfance
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Office du Tourisme du Val de l’Indre
L’Office de Tourisme du Val de l’Indre est situé à l’entrée Nord 
de Montbazon aux abords du parc de loisirs de la Grange Rouge 
sur la RD 910, Esplanade du Val de l’Indre.
Il est ouvert : 
- de septembre à juin, du lundi au samedi de 9h30 à 12h30 et 
de 13h30 à 17h30 (fermé les dimanches et jours fériés). 
- en juillet et août, du lundi au samedi de 9h à 13h et de 14h 
à 18h30, et les 14 juillet et 15 août de 10h à 
13h et de 14h à 16h30.
L’Office de Tourisme du Val de l’Indre est au 
service des touristes français ou étrangers, 
bien sûr, mais accueille aussi de nombreux 
habitants du Val de l’Indre et de la Touraine. 
Il leur propose :
➜ Des informations touristiques, culturelles 
et de loisirs sur toute la Touraine et dans le 
Val de l’Indre.
➜ Des renseignements pratiques divers 
(plans, vie associative, lieux pour organiser 
des manifestations, transports, …)
➜ Un service étendu de billetterie à prix réduit pour la 
Forteresse du Faucon Noir, mais aussi pour la plupart des 
monuments de Touraine, et également quelques sites hors 
département (Futuroscope, Zoo parc de Beauval, Chambord, 
etc.)
➜ La réservation d’hébergements. 
➜ L’organisation d’événements pour tous, tels que la Grande 
Vadrouille Tourangelle, le Festival de Randonnées Pédestres, 
l’Indre à Vélo en Fête, Saint-Jacques à vélo en Fête ou bien 

encore les Automnales de la Gastronomie et du Goût, qui ont 
connu un très grand succès dès leur première édition, du 27 
septembre au 8 novembre 2015.
➜ Un agenda mensuel des manifestations en Val de l’Indre  
« Envie de Sortir » diffusé largement sur tout le territoire et 
en Indre-et-Loire.
➜ La vente de produits touristiques (pochettes de 

randonnées pédestres et de boucles 
cyclo, vols en montgolfière, cartes 
de pêche,…), de produits du terroir et 
d’artisanat local, d’articles souvenirs  
« Touraine » et de cartes postales.
➜ La réservation pour certains 
événements culturels organisés par 
la CCVI (pièces de théâtre et concerts).
➜ Un accès gratuit à internet dans un 
espace public numérique
L’Office de Tourisme du Val de 
l’Indre est labellisé Tourisme et 

handicap pour toutes les formes de handicap (moteur, 
auditif, visuel et mental) et peut accompagner dans leur 
démarche de labellisation les prestataires touristiques qui le 
désirent. Il est également labellisé Accueil vélo et Vignobles 
et découvertes.
Avec les Offices de Tourisme du Pays d’Azay-le-Rideau, du 
Chinonais, de Richelieu, du Bouchardais et du Pays de Ste-
Maure, nous avons développé une application commune 
pour smartphone OUEST TOURAINE TOUR (téléchargeable 
sur Apple Store ou Androïd Market) : www.ouest-touraine-
tourisme.mobi                        

L’accueil Jeunes de Saint-Branchs
L’Accueil Jeunes de la Communauté de Communes 
du Val de l’Indre est un lieu de détente, de rencontres et 
d’échanges consacré aux jeunes saint-branchois âgés 
de 14 à 17 ans. Les jeunes viennent pour participer 
aux différentes activités, organiser des veillées, des 
activités, des manifestations culturelles et/ou sportives 

locales, trouver de l’information jeunesse et être accompagnés 
dans la mise en place de projet(s) individuel(s) ou collectif(s). 
Benoit Bourbon, l’animateur jeunesse qui fait vivre le lieu, 
s’attache à favoriser l’épanouissement personnel de chacun 
en valorisant les initiatives et les projets.

L’année 2015 fut rythmée et très intense pour les jeunes. En 
effet, le service jeunesse de la CCVI s’est doté d’une radio, la 
RAJ (Radio Animation Jeunesse) qui émet sur internet (www.
la-raj.fr) et sur les ondes de la FM. Ce fut donc l’occasion pour 
les jeunes d’être initiés à l’outil et de devenir des animateurs 
radio le temps d’une émission.

Ce fut aussi l’année des projets. En effet, le 20 février, ils ont 
organisé une soirée fluo à la salle des fêtes pour tous les 
élèves du collège Alcuin de Cormery. Le 28 avril ce sont 15 
jeunes qui sont allés découvrir le Printemps de Bourges, le 

plus gros festival de la Région Centre. Le 22 mai fut le jour 
où les Masternote et Dj Lucas, jeunes musiciens locaux âgés 
de 14 ans sont venus faire leur premier concert à l’Accueil 
Jeunes et pour apprécier les vacances de juillet, 12 jeunes sont 
partis en camping à Saint Jean de Monts pour pratiquer du 
surf, de l’accrobranche, du water-jump et découvrir la vie en 
collectivité.
De son côté la junior association Move It n’a pas démérité non 
plus. Présente sur tous les différents événements de l’Accueil 
Jeunes, elle s’est réunie dernièrement en Assemblée Générale 
et a doublé ses membres. Les 10 jeunes bénévoles ont pour 
projet de partir découvrir Vila Cha (ville du Portugal jumelée 
avec Saint-Branchs) pour juillet 2016.

Accueil Jeunes de St-Branchs :
Ouverture les mardis, jeudis et vendredis de 17h à 19h, les 
mercredis et samedis de 14h à 19h et pendant les vacances du 
mardi au samedi de 14 à 19h.
L’inscription est gratuite et soumise à autorisation parentale.

Contact de l’animateur:
benoit.bourbon@ccvi.fr
Tél: 02 47 34 29 00
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Chiffres tirés du compte administratif 2014.
Ils représentent l’exacte imputation des recettes et des dépenses.
Le budget prévisionnel 2015 est néanmoins consultable en mairie.

Dépenses

Dépenses

Recettes
l  Charges à caractère général 305 727 E

dont Carburants 13 462 E
Énergie électricité 71 041 E
Primes d’assurances 15 368 E
Fournitures de voirie 13 848 E
Maintenance 19 721 E
Fournitures scolaires 20 812 E

l  Frais de personnel 609 966 E

l  Autres charges de gestion courante 153 989 E
dont Service incendie 20 588 E

Subventions aux ass. 33 814 E
Contribution syndicats 11 532 E
dont Syndicat du collège de Cormery 6 629 E

Transport scolaire Loches 998 E
Syndicat construction gendarmerie 4 888 E

l  Charges financières (intérêts des emprunts) 30 230 E

l  Atténuations des produits 35 410 E

l  Charges exceptionnelles 19 136 E

l  Produits de gestion 17 172 E

l  Contributions directes 794 364 E

l  Dotations-Subventions 645 596 E

l  Autres produits de gestion (locations) 11 312 E

l  Atténuations de charges 5 292 E

l  Produits exceptionnels 275 E

Compte administratif 2014

La marge brute
(recettes de fonctionnement

diminuée des dépenses de fonctionnement)
se monte à 319 554,79 E.

Après paiement des remboursements
d’emprunts en capital,

la marge de financement
des investissements est donc de 244 865 E.

1 154 458 E 1 474 013 E

l  Remboursement des emprunts 74 690 E
l  Rénovation salle des fêtes 752 483 E
l  Achat bâtiment rue de la Poste 199 822 E
l  Achat bâtiment rue du Commerce 87 200 E
l  Travaux voirie 76 988 E
l  Travaux bâtiments scolaires préau, salle d’accueil 38 557 E
l  Travaux interactifs école primaire 16 015 E
l  Etudes P.L.U. 8 273 E
l  Clôture, pare-ballon, portail école stade 6 207 E
l  Matériel technique 5 728 E
l  Etudes Z.A.C. 3 732 E
l  Traçage terrain de basket 2 364 E
l  Extension cantine scolaire 2 191 E
l  Abris joueurs stade de foot 2 050 E
l  Matériel informatique mairie 1 563 E
l  Rue de Beauregard 1 512 E

AU NID DOUILLET
8, rue de la Saulaie - 37320 SAINt-BrANchS

Chambre d’hôtes Ouvert toute l’année

06 87 35 19 10 / 02 36 43 60 14
geraldine.qf@free.fr

www.chambredhotes-auniddouillet.fr

Matériaux  
Fioul

Charbon

Bois de 
chauffage

Granulés bois

1, rue Dame Milon - 37260 VILLEPERDUE
Tél. 02 47 26 08 04 - Fax : 02 47 65 96 55

L’énergie est notre avenir, économisons-la

Léger
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A l’heure où j’écris ces lignes « 13 
novembre 2015 » notre pays vit des 
heures difficiles et il semble bien 
étrange de relater le travail d’une 
année avec ses hauts et ses bas.
L’unité d’un pays commence par 
l’unité d’une commune, plus petite 
entité de la strate administrative, 
pour trouver les liens qui nous 
unissent pour vivre ensemble.
Vivre ensemble c’est accepter 
de renoncer à une partie de son 

individualisme, se fondre dans le groupe et oublier ses envies 
personnelles.
Cette première année de la mise en place de  la réforme des 
rythmes scolaires en a été un bon exemple. Après plusieurs 
conseils d’école « dynamiques » j’ai entendu une phrase pleine 
de perspectives ; « L’accouchement s’est fait dans la douleur 
mais le bébé est beau ». Belle métaphore pour un travail 
conjoint avec les enseignants, les animateurs, la municipalité 
et les parents. Chacun a trouvé sa place dans les temps 
scolaires et périscolaires de l’enfant  qui sont envisagés de 
nouvelle façon.
Vous avez pu voir dans l’article de mes collègues les travaux 
réalisés à l’école.
Cela fait un an que la restauration scolaire est passée sous 
régie municipale. Le bilan est positif, chacun a trouvé ses 

marques. Cependant rien n’est figé et plusieurs points 
semblent perfectibles notamment le mode d’implication des 
familles et l’accompagnement des enfants vers l’autonomie 
pendant le repas. Ce sera une partie du travail de l’année qui 
vient.
L’accueil jeune est de plus en plus fréquenté et les activités 
sont nombreuses et variées. Le bureau de la junior association 
a été renouvelé et les jeunes qui le composent ont des projets 
plein la tête. Ils s’impliquent de plus en plus dans la vie de la 
commune et ils comptent organiser un repas pour et avec  le 
club de l’amitié pour financer leur séjour à Vila Cha. Je salue 
ce bel exemple de vivre ensemble.
Depuis quelques mois j’ai intégré la commission eaux et 
assainissement de la communauté de communes du Val de 
l’Indre (CCVI). Un travail sur l’harmonisation du prix de l’eau et 
de l’assainissement au sein de la CCVI est en cours et sera mis 
en place cette année.
Le contrat du prestataire qui organise la saison culturelle 
communautaire est arrivé à son terme. La commission 
travaille sur un nouveau projet qui alliera une saison culturelle 
à destination du jeune public et un évènementiel en cours 
d’élaboration.
La compagnie de l’Amarante a disparu pour renaitre sous 
le nom « Les Wagons ». Avec Daniel Balanger nous avons 
rencontré une partie du nouveau bureau et je profite de ces 
quelques lignes pour leur renouveler tout notre soutien pour 
cette nouvelle page à écrire ensemble.

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2016

Valérie André

Enfance, école, culture, jeunesseCompte administratif 2014

AU NID DOUILLET
8, rue de la Saulaie - 37320 SAINt-BrANchS

geraldine.qf@free.fr

www.chambredhotes-auniddouillet.fr



En ce début d’année 2016, je tiens 
tout d’abord à vous présenter mes 
meilleurs vœux pour cette nouvelle 
année !
L’année 2015 a été riche en travaux 
pour notre commune et en élaboration 
de projets d’aménagements.
Sachez que les élus de Saint-Branchs 
mettent tout en œuvre pour mener 
à bien  et ensemble les missions qui 
leur sont confiées pour répondre au 
mieux à vos besoins et à ceux liés au 

développement de notre commune.
Dans le cadre de la définition et réalisation de projets structurants 
pour notre commune (ZAC du carrefour des Archers, aménagement 
de la rue de Beauregard…) nous avons essayé de vous associer le 
plus possible et de vous tenir informé de l’avancée des projets dans 
un seul but  : leur réussite !
Malgré les échos de certaines idées non fondées voulant mettre à 
mal la gestion des projets communaux tant en matière d’urbanisme, 
de voirie ou bien d’autres sujets, je vous renouvelle ma certitude 
d’une implication de chacun pour la gestion et la réussite du 
développement de notre commune.
Durant l’année 2015, les dossiers suivants ont été traités :

Urbanisme
Z.A.C. du Carrefour des Archers
Comme évoqué dans le dernier bulletin municipal, l’année 2015 a 
été marquée par une grande avancée dans le dossier de conception 
de la ZAC du carrefour des Archers.  
Une attention toute particulière a été portée sur le carrefour de 
l’entrée Nord à hauteur du carrefour de la route de Tours avec 
l’Avenue des Coquettes, problématique à l’heure actuelle. Ce 
carrefour marquera de façon plus franche l’entrée de l’agglomération 
(également entrée principale de la ZAC). A cet endroit, un giratoire 
ovale  sera réalisé permettant également un abaissement de la 
vitesse en entrée de bourg. 
Une réunion publique présentant les orientations d’aménagement 
de la ZAC et l’échéancier de travaux a eu lieu le 10 septembre 
dernier à la salle des fêtes réunissant environ 70 personnes.
S’en est suivie une période d’exposition du projet en mairie sous 
forme de panneaux pendant 15 jours soit du 28 septembre au 9 
octobre 2015. Pendant cette période, un registre d’observations 
était à la disposition de toutes et tous : seules 2 observations ont 
été formulées, lesquelles ont été transmises à l’aménageur pour 
analyse de faisabilité. 
Les prochaines échéances dans l’année 2016 :
l Début d’année : approbation des dossiers de création et réalisation
l Courant 2016 : début des négociations d’achat de terrain par 
l’aménageur pour la première tranche et début des travaux. A noter 
que l’aménagement de la ZAC sera réalisé sur 10 ans et décomposé 
en 4 tranches.

Plan Local d’Urbanisme (PLU)
Le PLU, approuvé le 11 mars 2014, a fait l’objet  de 6 recours 
auprès du Tribunal Administratif dont le verdict a été rendu au 
début juin 2015. Seul un recours a été jugé recevable nécessitant 
le  reclassement d’une parcelle afin de pouvoir y édifier un abri. Une 
modification simplifiée sera donc nécessaire.
Actuellement un recours reste en Appel auprès du Tribunal 
Administratif de Nantes. Verdict d’ici quelques mois…

Voirie
Programme de travaux 2015
Pour le programme de travaux 2015, les lieux de travaux retenus 
par la commission voirie ont été les suivants : Rue du Pommier 
Aigre, Impasse de la Sauge, Impasse de la Brézardière, Villeprée et 
La Fontaine où des travaux d’enrobé, de reprofilage de voirie, et de 
purges ont été effectués.

L’entreprise retenue pour ce programme de travaux a été l’entreprise 
COLAS pour un montant d’environ 70.000 € TTC. 
Des enduits gravillonnés ont également été réalisés dans le 
cadre de ce marché de travaux sur les cheminements piétonniers 
préalablement créés rue de bel Air et Place du 11 Novembre (à 
l’arrière des commerces) par le service technique municipal. Je les 
remercie pour leur implication et leur savoir-faire.

Plan de Mise en Accessibilité de la Voirie des Espaces 
Publics (PAVE)
Ce plan, prévu par la loi du 11 février 2005, a été établi par le bureau 
d’études B2I et acté en conseil municipal de Décembre 2015
Ce document recense les aménagement à réaliser pour faciliter le 
déplacement des personnes à mobilité réduite (aménagement de 
trottoir, abaissement de bordures…). 

Dossier sur la sécurisation de la rue de Beauregard
En début d’année 2015, le bureau d’études LEGRAND a été retenu 
pour assister la mairie dans la conception de l’aménagement et de 
la sécurisation de la rue de Beauregard.
De nombreux échanges ont eu lieu entre les différents partenaires 
concernés (conseil départemental, communauté de communes, 
riverains…) pour aboutir au projet suivant décomposé en deux 
phases :
Phase 1 : de la place du 11 Novembre à la route de Cormery : 
création de trottoirs (côté impair des habitations) répondant aux 
normes de déplacement pour les  personnes à mobilité réduite, 
enfouissement des réseaux électriques/éclairage public et télécom, 
mise en œuvre d’un plateau ralentisseur au carrefour de la route de 
Cormery et réfection de l’enrobé sur la voirie
Phase 2 : de la route de Cormery à la sortie de St Branchs : 
busage du fossé actuel côté impair des habitations et poursuite de 
la mise en œuvre d’un cheminement piétonnier revêtu d’un enduit 
gravillonné.
En préambule, j’évoquais la nécessité d’associer les administrés 
pour la réussite de tout projet.
Ce fut le cas pour ce dossier puisque 2 réunions se sont tenues 
avec l’ensemble des riverains de la rue de Beauregard pour cibler 
au mieux les attentes.
A ce jour, et malgré quelques réticences, le projet d’aménagement 
est finalisé et je remercie tous les administrés qui ont pu contribuer 
à sa définition qui représente un coût global (études et travaux) 
d’environ 420.000 € TTC.

Déroulement des travaux :
l Année 2016 : Enfouissement des réseaux par le SIEIL pendant 
le 1er semestre et réalisation des travaux de la phase 1 pendant le 
deuxième semestre
l 1er trimestre 2017 : réalisation des travaux de la phase 2

Réseaux
Électricité
l Enfouissement des réseaux évoqués ci-dessus dans le cadre de 
l’aménagement de la rue de Beauregard
l Mise en place d’une borne de recharge pour les véhicules 
électriques sur le parking avenue de la Foire (s’adresser au SIEIL 
pour tout renseignement complémentaire)
l Remplacement de diverses lanternes d’éclairage public obsolètes

Eau et assainissement
Dans le cadre de sa compétence Eau et Assainissement, la 
Communauté de Communes du Val de L’Indre  (CCVI) gère au 
quotidien l’exploitation de ces réseaux et leurs remplacements.
Pour l’année 2016, la CCVI a entrepris de réhabiliter au printemps le 
réseau d’eau potable allant du carrefour Avenue des Marronniers/
Avenue de la Foire jusqu’à hauteur du lieu-dit de la Chevalerie 
(durée approximative des travaux : 3 mois).

Sébastien Lumet
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Nous allons bientôt arriver à la 3ème 
année de mandat à la gestion de la 
collectivité et nous nous apercevons 
qu’il reste encore bien des choses 
à faire pour améliorer la vie dans 
notre commune. Mais la volonté 
y est et nous allons continuer nos 
aménagements malgré les baisses 
des dotations de l’état. 
Je tiens d’abord à revenir sur les 
opérations réalisées au cours de 

cette année 2015.
✔ L’aménagement de la salle des fêtes a été en partie terminé 
avec l’achat de chaises, de tables et l’installation de rideaux 
occultants. Toutefois, il nous reste quelques emplettes à 
faire au cours de l’année 2016. Nous devons porter le total de 
chaises à 250 et faire installer un rideau de fond de scène aux 
normes en vigueur  dans le but de pouvoir  utiliser la salle pour 
des spectacles.
✔ La construction du city stade sera achevée pour le printemps 
conformément à nos promesses.
✔ La rue de Bel air a été sécurisée pour les piétons et les 
personnes à mobilité réduite.
✔ Les toitures de l’école maternelle et du gymnase ont été 
revues suite à de nombreuses fuites.
✔ Nous avons également réalisé une campagne de réfection 
des peintures routières et des panneaux de signalisation, 
importante pour la sécurité de tous.
Vous voyez donc que nos agents techniques n’ont pas chômé 
au cours de cette année contrairement à ce que dénoncent 
«courageusement certaines personnes par lettres anonymes.
Nous avons constaté une augmentation des demandes de 
busage de fossés. Je tiens à rappeler que le busage ne doit 
pas devenir une généralité. En effet, les fossés ont leur utilité, 
l’eau y circule plus doucement que dans une buse permettant 
ainsi l’infiltration dans le sol. C’est pourquoi la commune a 
décidé de ne donner son accord que pour des aménagements 
d’entrées de terrain et sous certaines conditions.

Pour l’année 2016, nous avons prévu quelques travaux 
d’entretien et d’amélioration des bâtiments municipaux.

✔ Dans la plaine de jeux, nous souhaitons réinstaller une 
cabane et un nouveau jeu tout en assurant la maintenance des 
équipements existants.

✔ Au niveau des écoles, nous allons effectuer des travaux dans 
la salle d’activité de l’école maternelle en y posant un faux 
plafond isolant. Pour l’école primaire, à la demande du corps 
enseignant, nous allons étudier un nouvel aménagement 
afin d’augmenter le nombre de toilettes disponibles pour les 
enfants. Des rideaux seront posés sur les fenêtres de l’aile et 
nous allons procéder au câblage des salles qui ne sont pas 
équipées pour l’installation de tableaux numériques.

✔ Une isolation thermique va être faite dans l’accueil jeunes au 
niveau des murs et du toit.

✔ Vous ne le savez peut être pas mais une grande partie des 
fleurs plantées sur la commune proviennent de la petite serre 
gérée par notre responsable des espaces verts (Karine). De 
plus les grosses potées doivent être mises en nourrice chez 
un fournisseur et cela a un coût certain. Aussi, nous prévoyons 
de construire un nouveau local dans les services techniques 
qui permettra d’hiverner les grosses plantes et d’agrandir la 
serre de culture.

✔ Nous envisageons également de changer les plaques 
des noms de rue du bourg. En effet certaines ont disparu et 
d’autres sont effacées.

✔ Les premières études seront réalisées pour l’aménagement 
de l’ancienne caserne des pompiers.

✔ Enfin, la loi nous impose de mettre les bâtiments communaux 
aux normes accessibilité. Une programmation triennale 
a été déposée en Préfecture. Nous allons donc réaliser le 
programme de la première année.

Vous voyez bien que le travail ne manque pas pour nos services 
municipaux et il serait bon que ce  travail soit respecté.

Je vous souhaite une bonne et heureuse année 2016.
Thierry JOURDAIN

Thierry Jourdain
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Fêtes, animations et sports
Avant de faire le bilan de l’année,  
je voudrais tout d’abord vous 
présenter mes meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année.
En décembre 2014, le Téléthon, fut 
largement suivi avec la participation 
de l’école et les « Amis de la 
Nature ». La mairie et certaines 
associations  avaient proposé une 
soirée paëlla mais le nombre de 
places était limité à 180 convives. Le 

succès a été tel qu’un grand nombre 
de personnes n’a pu y participer et nous le  regrettons. La 
somme récoltée (1400€) a été intégralement reversée à l’AFM.
Comme à l’accoutumée, 2015 a commencé par les vœux du 
Maire, où tous les  participants aux concours des maisons 
fleuries et illuminées ont été récompensés.
Une nouveauté vous attend pour 2016 : un concours pour le 
plus beau potager sera proposé. 
Alors dès que le temps le permettra, à vos bêches, à vos semis 
et inscrivez-vous en mairie !!!
Les festivités du 13 juillet ont commencé par un dîner 
champêtre où plus de 130 convives se sont retrouvés  pour 
passer un moment convivial et d’échanges. Le temps clément  
a permis à nos employés communaux de tirer le feu d’artifice 
sur la « Plaine de Loisirs ». La soirée s’est terminée dans la 
bonne humeur avec son bal en plein air animé par ANIMATION 
CHALLENGER.  
Le 29 août, la Foire aux melons a cédé sa place au Marché 
gourmand.

En 10 ans, nous étions passés de 200 exposants à 60 ! Il y a 
deux ans, pour remédier à ce manque d’intéret, nous avions 
essayé de réagir en mettant fin à la date du  29 août pour choisir 
le dimanche le plus proche de cette date. L’essai a été vain, 
nous sommes restés à 60 exposants maximum, et l’intérêt des 
visiteurs n’a pas grandi. 
Alors, cette année la commission a pris la décision de changer 
la formule et de vous proposer un marché nocturne. Cette 
annonce a provoqué quelques réactions notamment parmi la 
population de souche Saint-Branchoise.
À ce sujet, je tiens à rappeler que tous les  élus étaient au 
courant de cette décision car chacun pouvait en prendre 
connaissance dans « l’info élus » distribué plusieurs jours avant 
chaque réunion de conseil. Aucune remarque et proposition 
n’ayant  été formulées lors des conseils suivants, ce choix a 
été considéré comme approuvé.
Pour 2016, la commission « fêtes et animations » a décidé 
en octobre dernier de conjuguer le marché gourmand et la 
foire. Cette dernière sera prise en charge par une entreprise 
gestionnaire et organisatrice de foires, braderies, évènements 
ponctuels … car il faut prendre en compte le fait que nous 
n’avons pas pour vocation d’être assimilé à un comité des fêtes.
Lors du « forum des associations », les personnes qui étaient 
intéressées par une activité sportive, culturelle ou manuelle  
ont pu remarquer que les associations s’étaient installées à 
l’extérieur, près du gymnase. Cette après-midi ensoleillée fut 
très appréciée autant par les bénévoles que les adhérents.
Le 11 novembre, après la commémoration, le traditionnel 
repas offert par le CCAS à nos Ainés s’est déroulé dans la 
bonne humeur et en chansons.
Je remercie toutes les personnes et notamment les bénévoles 
par leur dévouement permettant d’animer notre commune 
tout au long de l’année.

Béatrice Souchet

Affaires sociales et Communication
Dans un contexte difficile comme 
celui que nous vivons il nous est 
difficile de mener à terme tout 
ce que nous souhaiterions faire. 
Cependant, nos engagements de 
campagne seront respectés, la 
preuve sera ainsi faite que nous ne 
faisons pas que «gérer les affaires 
courantes»...

Les affaires sociales 
Cette année nous avons accompagné 
certains de nos administrés sur des 

dossiers d’aide alimentaire, de prise en charge d’un parent 
en milieu hospitalier. Nous avons également orienté des 
personnes en situation délicate vers des structures comme 
PISE, l’écho du cœur. Comme vous pouvez vous en douter je 
ne vais pas m’étendre sur ce sujet qui reste très confidentiel. 
Sachez cependant que nous sommes là pour vous écouter, 
vous conseiller en complément de l’assistante sociale. Nous 
gérons également les demandes de logements : constitution 
de dossier, présentation de candidat ….
Mise en place d’une navette afin de faire vos courses à Sorigny 
et à Veigné en attendant que la superette ouvre à nouveau sur 
notre commune. Je profite de cet article pour remercier les 
élus qui bénévolement conduisent nos administrés chaque 
mardi et jeudi.

Le portage des repas : En 2014 nous avons réalisé un audit sur 
la qualité des repas. Les retours sont plutôt positifs. Le nombre 
de repas distribués ne cesse d’augmenter sur la commune.

 Durant l’année nous avons été contactés par une habitante 
de Saint-Branchs qui nous a demandé de créer des jardins 
partagés. La municipalité pourrait mettre à disposition un 
terrain et je profite de cet article pour solliciter toutes les 
personnes, qui pourraient être intéressées par ce projet. Elles 
peuvent me contacter. En effet nous souhaiterions que la 
gestion de ces jardins se fasse par le biais d’une association. 
Toutes vos idées sont les bienvenues et nous pourrions 
échanger sur le sujet en début d’année.

La Communication
La commission, composée de 7 personnes, réalise tout au long 
de l’année, le Saint-Branchs info qui vous est distribué 4 fois 
par an. Ce périodique vous renseigne sur la vie communale, 
la vie associative et vous indique les rendez-vous à venir sur 
notre commune.

Le site internet et le panneau lumineux sont aussi deux moyens 
de communication que vous pouvez consulter et qui sont mis 
à jour par Tiphanie et Stéphanie que je remercie pour le travail 
qu’elles réalisent au quotidien.

Je vous souhaite une excellente année 2016 à tous. 

Sophia Decarrière
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Début Novembre, Bernard 
Bourineau est décédé après 
une longue maladie. Bernard 
fut Conseiller municipal de 1995 

à 2001, puis adjoint de 2001 à 2008 et enfin adjoint et vice-
président de la C.C.V.I. de 2008 2014. Il a œuvré toute sa vie 
pour la défense de l’intérêt collectif en toute intégrité.
Nous avons effectué ensemble deux mandats dont un où il 
fut mon adjoint, nos rapports ont toujours été empreints de  
franchise, d’une approche partagée de la vision des intérêts de 
la commune. Par ailleurs, je ne souhaite pas donner de lui une 
image qui ne serait que ma propre perception.
Bernard avait suffisamment de tempérament pour afficher 
ses propres valeurs, malheureusement ces dernières n’ont 
pas toujours été reconnues J’en veux pour preuve  ce discours 
qu’il a prononcé au conseil communautaire de la C.C.V.I. le 
15 mars 2013 en mairie de Monts et dont je reprends quelques 
passages :

 « J’ai été heureux d’entendre Patrick MICHAUD dire qu’il fallait 
faire des économies, du moins qu’il fallait dépenser mieux eu 
égard à la conjoncture économique et surtout dans l’intérêt 
général. Ce budget ne me satisfait pas totalement. 
En effet, j’ai l’impression que l’on veut se partager le gâteau 
de fin d’année... On ne sait jamais pour la suite. Mais l’on peut 
s’interroger sur la répartition des parts. 
J’ai beaucoup de mal à comprendre où se place l’intérêt 
communautaire, la solidarité financière et la cohérence dans 
la politique d’aménagement du territoire, au travers de ce 
budget. 
Le développement de nos communes est de plus en plus soumis 
à la décision politique de la CCVI ; mais quand on connait le 
fonctionnement des alliances, et parfois les connivences 
politiques qu’il peut y avoir, si votre commune n’est pas dans 
cette démarche politicienne, vous avez beaucoup de mal à ce 
que l’on prenne en considération vos idées. 
Si aujourd’hui Saint-Branchs n’avait pas construit son ALSH, je 
ne suis pas du tout certain que nous serions les premiers sur 
la liste programmée au budget. 
Cela veut dire que depuis le début de ce mandat, je serais encore 
à dire à mes administrés que j’attends la décision de la CCVI ! 
Pourquoi en sommes-nous arrivés là ? Nous n’avons fixé 
aucune règle dans notre aménagement du territoire et certains 
en profitent par connivence, et ensuite en toute légalité 
démocratique pour se faire financer des équipements. 

J’ai de plus en plus de mal à supporter ce consensus politique 
qui nous conduit souvent à une entente hypocrite de la part de 
certains. 
A l’origine, il me semblait que les communautés de communes 
avaient été créées dans un esprit de meilleure répartition, sur 
le territoire, des richesses. Je n’ai pas dû bien comprendre. 
Le projet des salles sportives multi-activités peut satisfaire tout 
le monde, mais pose quelques questions sur la rationalisation 
des équipements. Elle se fera peut être naturellement par 
faute de financement pour les derniers ! 
Nous sommes à un tournant de notre société. La mutualisation 
du personnel et la rationalisation des territoires est inéluctable, 
mais elle se fera principalement au détriment de la ruralité qui 
est condamnée à terme à une mutation institutionnelle, mais 
pas à disparaître socialement. 
C’est pourquoi la péréquation financière sera un enjeu 
politique essentiel de la solidarité et donc du développement 
du territoire ; mais surtout des petites communes dont les élus 
doivent se battre chaque jour sur le terrain faute de moyens 
technique et administratif. 
Par conséquent, j’en appelle à un changement de nos 
mentalités, pour que la politique communautaire soit faite 
d’une manière plus équilibrée dans un esprit de cohérence 
économique, sociale et de solidarité, et non de coalition 
hypocrite, et d’intérêts personnels communaux qui conduisent 
souvent à l’irrationalité donc à des financements publics 
gaspillés. 
Je finirai en concluant que nous avons une belle communauté 
de communes avec un territoire ayant un bel avenir, alors ne 
gâchons pas nos atouts par des ambitions personnelles. » 

Une telle prise de position individuelle se suffit à elle-même 
et constitue un témoignage des valeurs portées par Bernard. 
Il n’est pas nécessaire d’en rajouter si ce n’est cette phrase 
entendue dans d’autres circonstances « On a jamais tort 
d’avoir raison  trop tôt ». 
Au nom de la commune, un grand MERCI pour ton engagement 
durant ces nombreuses années.

Le Maire : Daniel Balanger.

Hommage à Bernard Bourineau

Votre relais paroissial à Saint-Branchs
Cécilia Palheta : 02 47 26 57 35

ou le secrétariat paroissial
5 rue de la Bodinière - 37250 Veigné
02 47 27 65 37 • saintbrice.vi@free.fr

Site : www.paroisse-stbrice37.catholique.fr 
Messe à Saint-Branchs à 10h

Le 4e dimanche du mois à l’église Saint Bénigne
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MARDI
Mettray, parking du Stade de la Vallée

MERCREDI
Artannes sur Indre, Place des Tilleuls

JEUDI
Saché, Place Calder

La tournée
de 17h à  21h15

VENDREDI
Mettray, parking du Stade de la Vallée

SAMEDI
Saint-Branchs, face à la Poste

DIMANCHE
Sorigny, parking de la Mairie

P e n s e z  à  c o m m a n d e r   0 6  1 9  4 5  6 3  7 1

Expressions politiques

Nathalie Foussier, Patrice 
Barreau et moi-même profitons 
de cet  espace pour vous souhaiter 
tous nos vœux de bonheur, santé et 
la concrétisation de tous vos projets 
pour cette nouvelle année 2016.
En ce qui nous concerne, nous 
restons sur notre faim. Bien 
qu’interpellé oralement plusieurs 
fois, Daniel Balanger n’a pas 
donné suite à notre demande de 

rencontre afin d’échanger sur nos 
idées reconnues par lui-même 

intéressantes à l’issue des élections.
Nous réfutons le terme de représentation qui nous est 
quelquefois appliqué « d’opposition ». En effet nous sommes 
issu de la liste minoritaire mais depuis le début du mandat 
nous n’avons voté contre que pour deux délibérations. Nous 
tenons à rester positifs pour ce qui nous semble dans l’intérêt 
de tous.
Nous ne doutons pas du travail accompli, mais notre 
sentiment est que le Maire et ses adjoints  ne  gèrent  que  les 
affaires courantes soumises ensuite à la décision du Conseil  
Municipal. Nous espérions que les conseillers seraient plus 
impliqués dans les idées pour l’évolution de notre commune. 
Nous espérons également que toutes les informations soient 
bien transmises à tous les conseillers. Nous souhaitons donc  
que le fonctionnement du Conseil  Municipal soit revisité pour 
que toute l’équipe soit investie.

Nous souhaitons toujours un rapprochement avec les 
administrés soit par des réunions de quartiers ou réunions 
publiques. Nous pourrions ainsi détecter les désirs et besoins 
des habitants et construire les nouveaux projets correspondants 
à leurs attentes.

Nous aurions peut-être avec un peu plus d’écoute, évité la 
suppression de la foire aux melons. Si l’idée d’un marché 
gourmand était bonne, l’association des deux manifestations 
aurait été plus attractive et permis un intérêt plus important 
pour les visiteurs.

Nous sommes impliqués dans différentes commissions au 
sein de la CCVI

Nathalie Foussier : communication  et mutualisation des 
services

Patrice Barreau : Déchets ménagers

Jean-Claude Bredif : Aménagements du territoire, déchets 
ménagers, développement économique, actions sociales et 
socio-éducatives.

L’année dernière Daniel Balanger avait répondu à notre propos 
qu’il prenait acte du message. Espérons que cette année nous 
serons plus entendus et que notre Maire, pour l’avenir de 
Saint Branchs soit certes prudent, mais plus ambitieux, nous 
sommes prêts à l’aider.

Notre équipe est à votre écoute.

Bonne année 2016

Jean-Claude Brédif

Le mot “ d’Aimer vivre à Saint-Branchs avec Vous ”
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Consignes de sécutité respectées =
Tranquillité en partie retrouvée

- Pensez  à  signaler  une  absence  prolongée  de  votre  domicile  
en  vous  présentant  à  la  brigade.
La  surveillance  liée  à  l’ Opération  Tranquillité Vacances 
fonctionne  aussi  hors  période  estivale.
Les  personnes âgées  sont les cibles privilégiées de la plupart des 
malfaiteurs et escrocs en tous  genres.
N’ouvrez pas n’importe comment et à n’importe qui ! Visualisez 
qui est à votre porte avant d’ouvrir. Le nombre des victimes 
d’escroqueries diverses reste élevé,  malgré les rappels annuels 
de nos services.
Si un portail ou portillon compose votre clôture, le fermer et  le 
verrouiller même de jour : Un voleur / escroc peut entrer dans une 
propriété non verrouillée et invoquer n’importe quelle raison.  Il en 
est autrement s’il doit escalader ou forcer un portail/portillon. Si 
l’individu est surpris, il n’a pas d’excuse
En cas de démarchage au profit d’une société ou d’une œuvre 
caritative, n’attendez pas pour aviser nos services au 02.47.43.81.00 
(brigade)
Essayer de noter la marque ou type du véhicule ou son 
immatriculation et le signalement de la personne.
Nota : Les entreprises fiables, proposant leurs services (ravalement 
de façade, nettoyage de toiture, peinture etc...) ne font pas du porte 
à porte mais figurent sur l’annuaire téléphonique. Toute personne 
proposant ces services doit pouvoir établir un devis estimatif avec 
n° de SIRET ou RC, l’adresse de sa société, un calcul de la TVA des 
travaux à entreprendre, et des mentions obligatoires.
ATTENTION, aux estimations ou devis sur une feuille  photocopiée. 
Il faut savoir qu’une vraie facture comporte les mentions précitées, 
un n° d’ordre, et doit être issue d’un facturier. Même si les 
tarifs annoncés oralement sont attractifs, attention, le total est 
souvent revu à la hausse. Prendre garde aussi à la pluralité des 
démarcheurs : l’un attire votre attention pendant qu’un second 
fouille votre domicile.  
Prenez garde aux personnes qui lors d’un démarchage par 
téléphone, vous questionne sur votre âge, votre situation, et autres 
questions indiscrètes... Ne prenez pas de rendez-vous à la légère.  

Ne donnez pas vos coordonnées bancaires par téléphone. 
Une banque vous convoque et  ne vous demande jamais de la 
renseigner par téléphone. Pas de numéro confidentiel avec la 
carte bancaire.           
Phénomène d’actualité : Attention aux mails reçus sur votre 
messagerie internet avec pour annonce des entêtes telles que 
POLICE, GENDARMERIE, MINISTERE DE L’INTERIEUR, IMPOTS, 
etc. vous demandant, voire vous imposant de vous acquitter d’une 
amende ou redevance quelconque par procédés : bons ou tickets 
« Ukash » ; PaysafeCard ; Western Union, et autres.  
N’OUVREZ MÊME PAS LE MESSAGE, SUPPRIMEZ-LE.  Il peut 
sembler authentique mais ces institutions ne procèdent jamais de 
la sorte.
Aussi, renseigner nos services si des agissements vous paraissent 
anormaux ou troublants. Ne pas oublier que les faits de vols ou 
autres actes répréhensibles occasionnant un préjudice corporel 
ou matériel n’arrivent pas qu’aux autres – L’on peut un jour 
malheureusement en faire les frais.
Avertir si vous constatez un acte répréhensible - Il faut éviter de 
tourner la tête de peur d’avoir à s’expliquer ou de devoir perdre du 
temps – Pensez que si vous êtes victime, vous apprécierez qu’un 
tiers apporte quelque élément à nos services pour orienter une 
affaire ou y apporter une solution – Rien n’est pire que de rester 
impuissant lorsque l’on est victime.  Cela peut tous nous concerner.
- Enfin, si aucune disposition particulière tendant à l’entraide 
mutuelle avec votre voisinage immédiat, n’a été mise en place dans 
votre commune, ou dans le quartier au sein duquel vous résidez, 
sachez que le dispositif « voisins vigilants » peut voir le jour.
- Ainsi, vous en serez les principaux acteurs. Il suffit de réflexes 
simples. Ce dispositif se démocratise. Une réunion avec les 
représentants municipaux et nos services peut être effectuée dans 
votre commune. N’oubliez pas que vous avez également un rôle 
important à jouer aux fins de vous protéger vous et vos biens ainsi 
que ceux de votre entourage.
- C’est par un effort commun qu’il est permis de compromettre ou 
d’endiguer les vols divers, cambriolages et autres atteintes, dont le 
nombre demeure encore trop important.

(
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MARDI
Mettray, parking du Stade de la Vallée

MERCREDI
Artannes sur Indre, Place des Tilleuls

JEUDI
Saché, Place Calder

La tournée
de 17h à  21h15

VENDREDI
Mettray, parking du Stade de la Vallée

SAMEDI
Saint-Branchs, face à la Poste

DIMANCHE
Sorigny, parking de la Mairie
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Pour qu’ensemble,
nous prenions soin de l’eau
Le Syndicat d’Aménagement de la Vallée de l’Indre (SAVI) 
conduit depuis plusieurs années, des travaux sur cours d’eau 
via des programmes pluriannuels d’actions appelés Contrat 
Territoriaux. 
Sont menées des actions sur la végétation, les zones 
humides, le lit mineur, ou encore les espèces invasives 
(jussie, ragondins,…) avec pour objectifs la réduction du risque 
d’inondation et la préservation de la ressource en eau à la fois 
du point de vue de sa qualité que de sa quantité. 
Deux contrats territoriaux sont actuellement mis en œuvre : 
✔ Le Contrat Territorial de l’Indre Aval qui inclut des travaux 
sur le secteur allant de Rigny-Ussé à Saché. Ce programme 
de 5 ans en est à sa 3ème avec des opérations qui ont été 
nombreuses en 2015.
✔ Le Contrat Territorial de l’Indre Médian dont son rayon 
d’action se situe de Courçay à Pont-de-Ruan  entame sa 2ème 
année de travaux avec également des actions riches et variées. 

Depuis 2012, le SAVI est compétent pour une partie de son 
territoire pour restaurer et entretenir des fossés collecteurs 
des eaux de drainages agricoles, des mares et des retenues 
collinaires
Le Syndicat intervient également pour des travaux d’entretien 
sur des parcelles communales situées en bord de cours d’eau. 
Retrouvez toutes les informations sur le site du syndicat www.
savi37.fr.
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Le SIEIL
vous appartient
A propos du SIEIL
Le Syndicat Intercommunal d’Energie d’Indre-et-Loire (SIEIL) 
est un établissement public géré par un comité syndical 
regroupant les élus des 276 communes le composant (excepté 
Tours).
Le SIEIL est notamment chargé de développer, renforcer, 
sécuriser et dissimuler le réseau de distribution publique 
d’électricité d’Indre-et-Loire, dont il est propriétaire. Il contrôle 
l’activité d’ERDF dans le cadre d’un contrat de service.
Le Syndicat a étendu la gamme de ses compétences à la 
distribution de gaz, l’éclairage public, le système d’information 
géographique et, aujourd’hui, aux communications 
électroniques et aux infrastructures de recharge de véhicules 
électriques et hybrides (IRVE). Il s’agit de compétences dites 
« à la carte », au choix des communes adhérentes.

Les nouveautés du SIEIL
l Une centaine de bornes doubles jalonne actuellement 
le département, soit près de 200 points de charge. Le SIEIL 
a innové en développant des « coffrets foires et marchés » à 
brancher sur les bornes. Un système complet d’interopérabilité 
des bornes de recharge (gestion, accès et paiement de la 
recharge) sera mis en place en 2016.
l  L’évolution des statuts du SIEIL permettent aux Établis-
sements Publics de Coopération Intercommunale d’adhérer 
aux compétences optionnelles du syndicat. Le SIEIL s’est 
associé à “Touraine Cher Numérique”, un Syndicat Mixte 
Ouvert, avec lequel il pourra travailler conjointement sur le 
déploiement de la fibre et des réseaux numériques sur nos 
territoires. 
l Le SIEIL a mis en place deux groupements d’achat 
d’énergie qui devraient permettre aux communes de réaliser 
des économies substantielles sur leurs factures de gaz et 
d’électricité.

l La contribution du SIEIL s’élève désormais à 90 % du montant 
des travaux de dissimulation des réseaux  électriques jusqu’à 
la fin 2016. Le SIEIL prend également à sa charge 20 % de la 
facture de génie civil des réseaux de télécommunications. Les 
travaux d’extension des réseaux d’électricité en équipement 
public et pour des besoins communaux, mais également ceux 
réalisés par une collectivité non adhérente seront pris en 
charge à 100 % pour les travaux réceptionnés à compter du 
1er novembre 2015 et jusqu’au 31 décembre 2016.
l Le SIEIL intégrera de nouvelles couches à son système 
d’information géographique, comme les bornes d’incendie. 
Il déploiera également le Plan de Corps de Rue Simplifié 
(PCRS) sur le département dont le principe est de géolocaliser 
précisément l’ensemble des éléments présents dans les rues 
des communes.    
l La candidature mutualisée des membres du « Pôle Energie 
Centre » a été retenue pour accueillir le Congrès triennal de 
la FNCCR à Tours les 21, 22 et 23 juin 2016.  La Fédération 
Nationale des Collectivités Concédantes et Régies organise 
les services publics d'énergie, d'eau et d'environnement sur le 
territoire français.

EneRSIEIL, pour développer les énergies renouvelables
Le SIEIL a créé en 2012 EneRSIEIL, société anonyme 
d’économie mixte locale (SAEML) destinée à promouvoir les 
énergies renouvelables et la production d’énergie verte en 
Touraine. EneRSIEIL contribue ainsi à faire avancer le mix 
énergétique en Indre-et-Loire en concrétisant les projets 
locaux de production d’électricité à partir de sources d’énergie 
renouvelable (cogénération, méthanisation, photovoltaïque, 
hydroélectricité...).

SIEIL (Syndicat Intercommunal d’Energie d’Indre-et-Loire)

12 – 14, rue Blaise Pascal - BP 51314 - 37013 Tours cedex 1

Téléphone : 02 47 31 68 68 - Courriel : sieil@sieil37.fr

L’arrachage manuel de jussie 
permet de préserver les espèces 

locales qui concurrenceront 
d’éventuelle reprise de la Jussie. 
Une intervention précoce permet 

également de limiter le volume
à arracher.



(
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Les nouvelles du Centre de Secours

Coccinelle devient G20

Cette année a de nouveau était riche en émotion, c’est  pour 
cela que je tiens à remercier  le personnel pour le temps passé 
en intervention.

La  formation  nous prend de plus en plus de temps. Bien sûr 
je ne vous oublie pas Mesdames je et vous demande au nom 
de mes camarades de nous pardonner pour les week-ends  
gâchés  ou des nuits trop courtes.

Cette année a encore eu son lot de détresse humaine. Nous 
avons eu aussi des interventions qui justifient et récompensent 
notre engagement. 

Le moment est donc venu de  dresser le bilan de l’activité de 
notre Centre pour  l’année 2015.

Activité opérationnelle
Pour la période du 25 octobre 2014 au 21 octobre 2015 nous 
avons reçu 122 appels:

✔  4 non réalisés par manque d’effectif,

✔  6 départs annulés par le CTA CODIS,

✔  16 accidents sur voie publique

✔  49 interventions pour secours à personnes,

✔  16 interventions pour feu,

✔  6 opérations diverses,

✔  25 interventions pour un renfort sur les communes voisines,

Recrutement mutation
Cette année :
✔  le Sapeur de 1ère classe Laura MAURICE nous a quittés 
pour rejoindre le Centre du Val du Lys  (MONTS).
✔  Le Sergent-Chef  Julien LODIN a de nouveau réintégré notre 
effectif après sa disponibilité. 

Promotion
✔  Sont promus Sergents : le Caporal Stéphane GODET ainsi 
que le Caporal Baptiste PILORGET 
✔  Est promu Adjudant : le Sergent David BUTEAU.

Section des JSP
La section est composée de 14  jeunes sapeurs-pompiers pour 
cette saison.
Julie CHASTANG - Baptiste BUTEAU - Louann BERTIN - Alexis 
GILET - Nicolas GOETZ - Pauline KOCH - Allison LECLERC 
- Cyril MARTIN - Dimitri MARX - Valentine NAVARD - Emma 
PAPOT - Lorianne PAPOT - Dimitri SARCELLE - Lucas 
SCHAFFER.

Notre équipe a réalisé une très belle 42ème place au concours 
de Manœuvre.

L’ensemble des Sapeurs-Pompiers vous souhaite une bonne 
année 2016

Lieutenant Laurent PETRAUD, Chef de Centre

Un des dossiers qui a demandé un 
investissement particulier au cours de cette 
année 2015 est sans aucun doute celui du 
magasin Coccinelle.

Sans revenir sur le détail du rachat des 
murs et séparation avant location, tout ceci 
vous a été expliqué dans le Saint-Branchs 
info d’octobre et reste d’actualité, il semble 
souhaitable de donner ici quelques éléments 
complémentaires.

La fermeture du magasin en Avril nous a conduit à mener 
plusieurs actions : 

- Afin de palier au manque occasionné, nous avons mis en 
place, par l’intermédiaire du Centre Communal d’Action 
Sociale, une navette qui effectue 2 fois par semaine le voyage 
vers Sorigny et Veigné et permet ainsi à une quinzaine de 
personnes de se ravitailler.
Pendant l’été, lors de la fermeture estivale de la boulangerie 
locale, nous avons mis à disposition du boulanger de Veigné 

une pièce dans la mairie afin d’assurer un 
dépôt de pain à nos administrés.
Ces choix ont bien sûr reçu l’assentiment 
et les remerciements des habitants. 
Néanmoins, en tant que maire, j’ai toujours 
considéré que ce n’était pas une réponse à 
apporter mais simplement un palliatif à une 
lacune temporaire.  
Aujourd’hui, après quelques mois de 
procédures lourdes et complexes, les 

travaux vont être prochainement réalisés. 
La réouverture sous l’enseigne G20, avec un rayon Boucherie 
traditionnelle et le maintien de la station service est toujours 
programmée sur le premier trimestre.
La municipalité a tout mis en œuvre afin de trouver une 
solution pérenne et satisfaisante pour tous. Nous espérons 
que les habitants seront nombreux et heureux de retrouver 
leur commerce de proximité.
Vous nous avez largement fait confiance lors de notre élection, 
nous espérons répondre à votre attente en faisant simplement 
ce pour quoi vous nous avez élus.

Les nouveaux gérants,
M. Beraud et sa compagne.
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P.I.S.E.
Point Information
Service Emploi

Pour tout chercheur d’emploi du Val de l’Indre à partir de 16 
ans
✔ Un accompagnement individuel et collectif
✔ Un suivi de votre projet professionnel
✔ Des offres d’emploi et des visites d’entreprises

Pour toute entreprise : un service de proximité
✔ Une aide dans vos recrutements et des candidats à l’emploi
✔ Des informations sur les aides à l’emploi
✔ Des petits déjeuners débats et Networking 
Notre équipe vous accueille au sein de l’Espace Emploi du Val 
de l’Indre, un lieu convivial, animé par des professionnels.

Du Lundi au jeudi de 8h30/12h30 et 13h30 à 17h30 
Le vendredi 8h30/12h30 et 13h30/16h00 

Contact : accueil.pise@espacemploi.info
Tél. 02.47.34.06.05
29 avenue de la Gare, 37250 Montbazon
www.p-i-s-e.fr
Président : Jean François MARIN
Responsable : Claire PARLANGE

Un accueil, des services
L’Espace Emploi du Val de l’Indre

JEUNE ou ADULTE,
en recherche d’EMPLOI ou de FORMATION ?

ENTREPRISE ou PARTICULIER
en recherche de PERSONNE ?

A.T.S.

Association
Travail 
Solidarité

ATS, Association Intermédiaire,
est le SERVICE EMPLOYEUR de l’ESPACE EMPLOI

Pour toute personne de la CCVI en recherche d’emploi, à partir 
de 18 ans.

Des missions en CDD à temps partiel, un accompagnement du 
projet professionnel, et des formations. 

Postes proposés :

✔ Agent(e) à domicile, ménage, repassage

✔ Agent(e) polyvalent (e), jardinage, bricolage

✔ Garde d’enfants de + 3 ans

✔ Préparation des repas, courses, entretien du logement

✔ Manutentionnaire, manœuvre

✔ Agent(e) de collecte des déchets ménagers

Particuliers :

Vous avez besoin d’un service à domicile ? (ménage, jardinage, 
bricolage..)

ATS trouve rapidement sur le territoire de la Vallée de l’Indre la 
personne qui répond au mieux à votre besoin.

Ces prestations vous permettent de bénéficier d’une réduction 
fiscale de 50%.

Entreprises et collectivités :

Vous avez besoin d’un renfort temporaire, ou régulier ?

ATS est partenaire et vous aide dans votre recrutement.

ATS est l’employeur et se charge de toutes les démarches 
administratives.

Vous pouvez formuler votre demande de personnel  par mail 
ou via notre site internet 

Accueil : Du lundi au vendredi, 8h30-12h30 et 13h30-18h00 
(Vendredi 16h30)

02.47.65.92.52

accueil.ats@espacemploi.info
www.servicesadomicile-valdelindre.fr 

Président : Frédéric BONTOUX
Responsable : Fabienne ROMAIN

Espace Emploi du Val de l’Indre

29, avenue de la Gare
37320 Montbazon
Tél. 02 47 34 06 05
accueil@espaceemploi.info

www.espaceemploi.info

 

           

 

 

 

 

 

 

                                          Possibilité de dépôt de votre matériel à réparer au 
                                                      13 Lieu-dit Ré - 37320 SAINT-BRANCHS
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Un accueil, des services
L’Espace Emploi du Val de l’Indre

L’année 2015 a été marquée par un évènement important, le départ de Françoise MAGRAHOUI 
notre chargée de secteur qui après sept années passées au service de l’ADMR a choisi de 
donner une autre orientation à sa carrière. Sa remplaçante, Séverine ELIAERS a pris ses 
fonctions le 28 septembre.

Face aux données démographiques prévisionnelles nous 
allons devoir réviser nos modes de pensée et d’action. Les 
personnes de 60 ans ou plus sont aujourd’hui 15 millions, 
elles seront 18,9 millions en 2025 et près de 24 millions 
en 2060 (INSEE). Le nombre des personnes de plus de 85 ans 
va presque quadrupler d’ici 2050, passant de 1,4 million 
aujourd’hui à 4,8 millions. En 2060, une personne sur trois 
aura plus de 60 ans. 

Le défi pour notre société est d’anticiper les conséquences 
de ce vieillissement de la population sur la vie sociale et les 
politiques publiques dans leur ensemble. C’est en ce sens 
qu’est en préparation une loi sur l’adaptation de la société au 
vieillissement. Un des volets de cette loi concerne l’adaptation 
des logements à la perte d’autonomie. 

L’augmentation de l’espérance de vie permet à un grand 
nombre de Français de vivre plus longtemps et en meilleure 
santé. La priorité est de permettre à ceux qui le souhaitent de 
vivre à domicile dans de bonnes conditions : c’est la préférence 
des âgés et des familles. Ils préfèrent adapter leur domicile 
plutôt que d’avoir à le quitter. Car si le logement conditionne 
la capacité de la personne à vivre en autonomie c’est aussi et 
surtout le premier élément du maintien des relations sociales.

Aujourd’hui 6 % seulement de logements sont adaptés à la vie 
quotidienne des personnes en perte d’autonomie. Cela explique 
en partie le trop grand nombre d’accidents domestiques 
impliquant des personnes âgées : 450 000 chutes ont lieu 
chaque année dont 62 % à domicile entraînant 9 000 décès   
par an. 

Le programme ambitieux du législateur prévoit la rénovation 
de 80 000 logements d’ici 2017.

Sur notre territoire, cette problématique a déjà été prise en 
compte au travers du PLH (Programme Local de l’Habitat) 
adopté par la communauté de communes du Val de l’Indre 
le 28 juin 2012. Ce PLH prend en compte l’adaptation du 
logement pour les personnes âgées et/ou à mobilité réduite. 
La démarche de la CCVI repose sur l’information de l’opération 
envers les publics concernés.

C’est en ce sens que lors de leur Assemblée Générale commune 
du 19 Mai dernier les associations ADMR de Saint-Branchs et 
Tauxigny ont invité le PACT d’Indre et Loire à venir présenter 
ses missions et son rôle dans le cadre de la rénovation des 
logements.

Cet exemple du logement n’est qu’un des aspects du projet 
de loi mais il  prouve que sur le terrain les acteurs locaux sont 
prêts à intervenir et qu’ils travaillent déjà en synergie. 

Anticiper et accompagner c’est l’une des valeurs développées 
par l’ADMR au travers de son réseau de 3300 associations et 
110 000 bénévoles employant 100 000 salariés au service de 
722 900 clients pour 101 millions d’heures de prestations.

Sur notre secteur qui couvre les communes de Louans, Saint-
Branchs et Sorigny  34 salariés ont assuré 31 545 heures de 
prestations en 2014.

Pour l’équipe de bénévoles, Alain MAURICE

L’équipe des bénévoles :
Alain MAURICE, Stéphanie LEFIEF, Noëlle GOUALLIER,

Alfred FORZY, Aurélie BIROLLEAU.
(N’hésitez pas à rejoindre notre équipe !)

Contacts :
Bureau ADMR Saint-Branchs : à côté de la Mairie

Chargée de secteur Séverine ELIAERS - 02 47 65 67 88
Permanences : le matin de 9h à 12h du lundi au vendredi.

Président : Alain MAURICE - 02 47 26 35 73

ADMR Saint-Branchs - Louans- Sorigny
Anticiper et accompagner la révolution démographique

Chien Chat
Éducation
Services
Éducation canine
       Hébergement canin
             Pension pour chat
                  Service animalier à domicile

Didier Villain
Le Haut Village
37320 Saint-Branchs

06 51 05 79 91
villaindid@gmail.com
www.chien-chat-education-services.fr
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La téléassistance à domicile

Le fonctionnement est très simple. Un 
équipement composé d‛un transmetteur 
est d‛un déclencheur est installé au 
domicile de l‛abonné.

Par simple pression sur le déclencheur 
porté autour du cou ou du poignet, 
l‛alarme est transmise à la centrale 
d‛écoute de Présence Verte qui envoie 
immédiatement les secours adaptés.

Des déclencheurs spécifi ques sont 
disponibles sans majoration de 
tarif (déclencheur à effl eurement, à 
écrasement, au souffl e, détecteur de 
chute lourde *).
* Permet un déclenchement automatique 
de l‛alarme en cas de malaise ou de chute 
brutale.

Des aides fi nancières peuvent être 
accordées par le Conseil Général 
(APA), les caisses de retraite, et les 
communes.

Les détecteurs de fumée                       
communicants

Reliés   au    transmetteur,       une 
alarme automatique est envoyée à la 
centrale d‛écoute de Présence Verte 
en   cas   de    déclenchement   du 
détecteur. 

En     cas   de   fumée    avérée,  un   
intervenant ainsi que les pompiers sont 
immédiatement envoyés sur place.

Toutes  personnes,  même  les   plus 
fragilisées, à mobilité  réduite, mal 
entendantes ou mal voyantes sont 
sécurisées et rassurées par ce 
fonctionnement qui leur garantit un 
secours immédiat.

Le coffre à clefs sécurisé *

Coffre à double verrouillage en alliage 
de zinc résistant à l‛effet levier et aux 
intempéries, fermé par un combinaison 
personnalisée à 4 chiffres.

Ce coffre à clefs sécurisé  permet  de  
laisser  à   domicile, en toute sécurité, 
une seule clef disponible pour l‛in-
tégralité des intervenants.  Il facilite 
également l‛intervention des pompiers.

Le balisage lumineux *

Recommandé par les professionnels 
de santé et du maintien à domicile, le 
balisage lumineux est un réel outil de 
prévention des chutes.

Dans l‛obscurité et dans les espaces 
parfois  encombrés, le balisage 
lumineux contribue à rassurer la 
personne lors de ses déplacements 
nocturnes par un allumage automatique 
par détection de mouvement (4 à 5m).

* Dans  le cadre de la prévention, le 
coffre    à   clefs    ainsi   que  le   
balisage lumineux sont disponibles pour 
toutes personnes y compris celles non 
équipées de la téléassistance.

La téléassistance mobile

Ce service permet de lancer un 
appel d‛urgence, d‛être géolocalisé 
et secouru en extérieur, partout en 
France métropolitaine, 24h24.

Plusieurs modèles sont proposés  : 
Appel d‛urgence seul, émetteur de 
perte de verticalité, GSM + appel 
d‛urgence (seul, avec médaillon ou 
détecteur de chutes lourdes).

Reliés   au    transmetteur,       une 
alarme automatique est envoyée à la 
centrale d‛écoute de Présence Verte 
en   cas   de    déclenchement   du 
détecteur. 

En     cas   de   fumée    avérée,  un   
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La Santé chez soi
Service de Soins Infirmiers

à Domicile
Association loi 1901,

agréée par le ministère de la Santé
et des Affaires Sociales

LE SERVICE a pour mission de : 

✔ Faciliter le retour ou le maintien à domicile, 
des personnes âgées dépendantes

✔ De prévenir ou différer l’hospitalisation ou 
l’entrée en institution.

SA FONCTION
✔ Assurer, sur prescription médicale, des 
soins d’hygiène et de confort.

✔ Apporter un soutien aux familles

UN TRAVAIL EN RESEAU avec : 

✔ Les intervenants médicaux et paramédicaux

✔ Les services d’aide à domicile

✔ Les Services sociaux

LES BENEFICIAIRES
✔ Personnes âgées de plus de 60 ans 
dépendantes

LA ZONE D’INTERVENTION
✔ Artannes, Montbazon, Monts, Pont de Ruan, 
St Branchs, Tauxigny, Veigné les Gués

UNE EQUIPE d’aides-soignantes encadrée 
par une infirmière coordinatrice qui évalue les 
besoins de la personne aidée et propose un 
plan de soins.

LA PRISE EN CHARGE : 100 % par 
l’assurance maladie

CONTACTS
Sur Artannes, Montbazon, Monts, Pont de 
Ruan, Saint-Branchs, Sorigny, Tauxigny, 
Veigné les Gués

20 bis rue Principale, 37250 VEIGNE

02.47.40.03.80

Le Service des Soins
Infirmiers à Domicile
pour personnes âgées 
(S.S.I.A.D.)

L’association Emmaüs Touraine et ses 
communautés des compagnons de l’abbé Pierre 
ont pour but de venir en aide aux personnes 
en difficulté. S’y rassemblent des personnes 
accueillies, « les compagnons », qui vivent et 
travaillent en communauté, des bénévoles de 
l’association, « les amis », qui mettent à disposition 
leur temps et leurs compétences, avec des salariés 
et des responsables, en charge du fonctionnement 
et de l’organisation des communautés. Toutes 
ces personnes unissent leurs énergies afin de 
poursuivre la volonté de l’abbé Pierre, fondateur 
d’Emmaüs, de « servir en premier les plus 
souffrants, pour une plus grande justice sociale ».
Pour y parvenir, Emmaüs Touraine sollicite votre 
générosité : sur simple appel téléphonique au 
02.47.26.43.25 (ou au 02.47.93.09.11 pour le 

Chinonais), vous pouvez faire enlever gratuitement les objets, meubles, 
vêtements, appareils électroménagers, etc. que vous souhaitez donner.

Grâce à ces dons matériels, 70 compagnons peuvent vivre dignement de 
leur travail en communauté, dans les lieux d’accueil et d’activité d’Esvres-
sur-Indre et de Chinon. Tous les objets recueillis sont triés, nettoyés, 
réparés si nécessaire, puis proposés à la vente dans l’un de nos sept « Bric 
à Brac » en Indre-et-Loire. Les matières premières sont recyclées. Tout 
au long de l’année, les compagnons viennent également en aide à des 
familles en difficulté, sur présentation de leur situation par les services 
sociaux. Les excédents financiers sont quant à eux systématiquement 
affectés à des actions locales, nationales ou internationales de solidarité.

Emmaüs Touraine a besoin que vous continuiez à l’aider :
✔  Pensez à nous si quelque chose ne vous sert plus, mais serait encore 
utile à d’autres,
✔  Fréquentez nos « Bric à Brac » pour y effectuer des achats solidaires.

Rejoignez-nous 
bénévolement

en tant qu’amis 
d’Emmaüs.
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La téléassistance à domicile

Le fonctionnement est très simple. Un 
équipement composé d‛un transmetteur 
est d‛un déclencheur est installé au 
domicile de l‛abonné.

Par simple pression sur le déclencheur 
porté autour du cou ou du poignet, 
l‛alarme est transmise à la centrale 
d‛écoute de Présence Verte qui envoie 
immédiatement les secours adaptés.

Des déclencheurs spécifi ques sont 
disponibles sans majoration de 
tarif (déclencheur à effl eurement, à 
écrasement, au souffl e, détecteur de 
chute lourde *).
* Permet un déclenchement automatique 
de l‛alarme en cas de malaise ou de chute 
brutale.

Des aides fi nancières peuvent être 
accordées par le Conseil Général 
(APA), les caisses de retraite, et les 
communes.

Les détecteurs de fumée                       
communicants

Reliés   au    transmetteur,       une 
alarme automatique est envoyée à la 
centrale d‛écoute de Présence Verte 
en   cas   de    déclenchement   du 
détecteur. 

En     cas   de   fumée    avérée,  un   
intervenant ainsi que les pompiers sont 
immédiatement envoyés sur place.

Toutes  personnes,  même  les   plus 
fragilisées, à mobilité  réduite, mal 
entendantes ou mal voyantes sont 
sécurisées et rassurées par ce 
fonctionnement qui leur garantit un 
secours immédiat.

Le coffre à clefs sécurisé *

Coffre à double verrouillage en alliage 
de zinc résistant à l‛effet levier et aux 
intempéries, fermé par un combinaison 
personnalisée à 4 chiffres.

Ce coffre à clefs sécurisé  permet  de  
laisser  à   domicile, en toute sécurité, 
une seule clef disponible pour l‛in-
tégralité des intervenants.  Il facilite 
également l‛intervention des pompiers.

Le balisage lumineux *

Recommandé par les professionnels 
de santé et du maintien à domicile, le 
balisage lumineux est un réel outil de 
prévention des chutes.

Dans l‛obscurité et dans les espaces 
parfois  encombrés, le balisage 
lumineux contribue à rassurer la 
personne lors de ses déplacements 
nocturnes par un allumage automatique 
par détection de mouvement (4 à 5m).

* Dans  le cadre de la prévention, le 
coffre    à   clefs    ainsi   que  le   
balisage lumineux sont disponibles pour 
toutes personnes y compris celles non 
équipées de la téléassistance.

La téléassistance mobile

Ce service permet de lancer un 
appel d‛urgence, d‛être géolocalisé 
et secouru en extérieur, partout en 
France métropolitaine, 24h24.

Plusieurs modèles sont proposés  : 
Appel d‛urgence seul, émetteur de 
perte de verticalité, GSM + appel 
d‛urgence (seul, avec médaillon ou 
détecteur de chutes lourdes).

Reliés   au    transmetteur,       une 
alarme automatique est envoyée à la 
centrale d‛écoute de Présence Verte 
en   cas   de    déclenchement   du 
détecteur. 

En     cas   de   fumée    avérée,  un   

19 av de Vendôme19 av de Vendôme19 av de Vendôme
41000 BLOIS41000 BLOIS41000 BLOIS

02.54.44.87.2602.54.44.87.2602.54.44.87.26
pv41@presenceverte.frpv41@presenceverte.frpv41@presenceverte.fr

Toutes  personnes,  même  les   plus 
fragilisées, à mobilité  réduite, mal 
entendantes ou mal voyantes sont 
sécurisées et rassurées par ce 
fonctionnement qui leur garantit un 
secours immédiat.

En     cas   de   fumée    avérée,  un   
intervenant ainsi que les pompiers sont 
immédiatement envoyés sur place.

pv41@presenceverte.frpv41@presenceverte.frpv41@presenceverte.fr

5 rue du 66 Régiment d’Infanterie5 rue du 66 Régiment d’Infanterie5 rue du 66 Régiment d’Infanterie

37000 TOURS37000 TOURS37000 TOURS37000 TOURS37000 TOURS37000 TOURS
02.47.31.61.9602.47.31.61.9602.47.31.61.96

pv37@presenceverte.frpv37@presenceverte.frpv37@presenceverte.fr

 1

 2

 3

 5

 4

Retrouvez-nous sur : www.presencevertetouraine.fr

 1

 2

 3

 4

 5

Service Social
Les communes de la Vallée de l’Indre, dont Saint-
Branchs, sont rattachées au TERRITOIRE SUD-EST 
dont le siège est à la Maison Départementale de la 
Solidarité de LOCHES, placée sous la responsabilité 
du Délégué Territorial.

Une équipe pluridisciplinaire est à la disposition

de l’ensemble de la population et peut être jointe à :

La Maison Départementale de la Solidarité de Montbazon

5, rue de Monts – 37250 MONTBAZON 

Tél. : 02.47.26.13.08 - Fax  : 02.47.73.17.66

Ouverture : les lundi et vendredi après-midi de 13H30 à 17H00

Les mardi et jeudi de 9H00 à 12H30 et de 13H30 à 17H00

Pôle Action Sociale :
Une  assistante sociale se tient à la disposition de la population 
dans différents domaines de la vie quotidienne (famille, 
éducation, budget, logement, consommation, accès aux droits).

Permanences sans rendez-vous le 2ème et 4ème vendredi de 
9H00 à 11H30 à la Mairie

Une conseillère en économie sociale et familiale, accompagne 
les familles dans les domaines de la vie quotidienne : budget 
familial, logement, consommation et gestion administrative. 
Rencontres possibles à LA MDS de MONTBAZON ou lors de 
visites à domicile

Pôle Enfance :
Ce pôle regroupe les éducateurs de prévention, les référents 
action éducation à domicile et enfants confiés, un psychologue. 
Pour les contacter, joindre le secrétariat de la MDS de 
MONTBAZON

Pôle Autonomie :
Un conseiller autonomie  accueille, informe et oriente les 
personnes handicapées, personnes âgées et leurs familles 
pour toutes les questions liées à la perte d’autonomie.

Pour le contacter, prendre rendez-vous au siège à la MDS de 
LOCHES au 02.47.59.07.03

Pôle Insertion :
Une équipe de  conseillers socio-professionnels orientent 
et informent les bénéficiaires du R.S.A. dans leurs parcours 
d’insertion. Pour joindre le secrétariat, contacter la MDS de 
LOCHES au 02.47.59.07.03

Pôle P.M.I. :
Un médecin de la Protection Maternelle et Infantile intervient.
Pour le contacter, joindre le secrétariat de la MDS de LOCHES 
au 02.47.59.07.03
Une Infirmière puéricultrice conseille après la naissance, 
à domicile ou dans les consultations de pédiatrie préventive 
pour les enfants de moins de 6 ans. Elle participe aux bilans 
de santé dans les écoles maternelles afin de promouvoir 
l’éveil et la santé de l’enfant. Elle peut être jointe à LA MDS de 
MONTBAZON.

LA CONSULTATION DE PÉDIATRIE PRÉVENTIVE a 
lieu au 20 rue de la Tête Noire à MONTS (dans les locaux de la 
crèche 1,2,3 soleil).
Les rendez-vous sont à prendre au 02.47.26.13.08

Une sage-femme intervient au domicile des femmes 
enceintes.
Les rendez-vous sont à prendre à la M.D.S. de JOUÉ-LÈS-
TOURS au 02.47.73.37.37

Une infirmière intervient dans les écoles maternelles pour 
les bilans de santé, dans les collèges et les lycées pour des 
actions de santé. Elle participe aux séances de vaccinations 
gratuites dans les mairies et les écoles.
Pour la contacter, joindre le secrétariat de la M.D.S. de 
LOCHES, au 02.47.59.07.03

Une  conseillère conjugale est à la disposition des couples 
ou des personnes qui traversent une situation difficile. 
Les rendez-vous sont à prendre à la M.D.S. de LOCHES au 
02.47.59.07.03

L’association Emmaüs Touraine et ses 
communautés des compagnons de l’abbé Pierre 
ont pour but de venir en aide aux personnes 
en difficulté. S’y rassemblent des personnes 
accueillies, « les compagnons », qui vivent et 
travaillent en communauté, des bénévoles de 
l’association, « les amis », qui mettent à disposition 
leur temps et leurs compétences, avec des salariés 
et des responsables, en charge du fonctionnement 
et de l’organisation des communautés. Toutes 
ces personnes unissent leurs énergies afin de 
poursuivre la volonté de l’abbé Pierre, fondateur 
d’Emmaüs, de « servir en premier les plus 
souffrants, pour une plus grande justice sociale ».
Pour y parvenir, Emmaüs Touraine sollicite votre 
générosité : sur simple appel téléphonique au 
02.47.26.43.25 (ou au 02.47.93.09.11 pour le 

Chinonais), vous pouvez faire enlever gratuitement les objets, meubles, 
vêtements, appareils électroménagers, etc. que vous souhaitez donner.

Grâce à ces dons matériels, 70 compagnons peuvent vivre dignement de 
leur travail en communauté, dans les lieux d’accueil et d’activité d’Esvres-
sur-Indre et de Chinon. Tous les objets recueillis sont triés, nettoyés, 
réparés si nécessaire, puis proposés à la vente dans l’un de nos sept « Bric 
à Brac » en Indre-et-Loire. Les matières premières sont recyclées. Tout 
au long de l’année, les compagnons viennent également en aide à des 
familles en difficulté, sur présentation de leur situation par les services 
sociaux. Les excédents financiers sont quant à eux systématiquement 
affectés à des actions locales, nationales ou internationales de solidarité.

Emmaüs Touraine a besoin que vous continuiez à l’aider :
✔  Pensez à nous si quelque chose ne vous sert plus, mais serait encore 
utile à d’autres,
✔  Fréquentez nos « Bric à Brac » pour y effectuer des achats solidaires.

ACCUEIL, DÉPÔTS ET VENTES

ESVRES-SUR-INDRE
Av. de l’abbé Pierre - ZA de la Pommeraie - Tél. 02 47 26 43 25

Les mardis, mercredis, jeudis de 14h30 à 18h et les samedis de 10h à 12h et de 14h30 à 18h

CHINON
46, route de Saumur – Le Petit Saint-Lazare – Tél. 02 47 93 09 11

Les mardis, jeudis et samedis de 14h à 18h

TOURS-NORD
14, rue de Belgique (proche centre commercial de la petite arche)

Du mardi au vendredi de 14h à 17h30 et les samedis de 10h à 12h et de 14h à 17h30

AMBOISE
108, rue Saint-Denis

Les mercredis de 14h30 à 18h et les samedis de 9h à 17h

JOUÉ-LÈS-TOURS
18, rue de Béguine

Les mercredis et les vendredis de 14h30 à 18h

SAINT-PIERRE-DES-CORPS
40, rue Paul Vaillant Couturier

Les mercredis et les samedis de 9h30 à 17h30

CHÂTEAU-RENAULT (Auzouer-en-Touraine)
2, rue des Charbonnières – ZA du Bec Sec

Les mercredis de 14h30 à 17h et les samedis de 9h00 à 12h
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Chaque mercredi, Madeleine, Clarisse, Jean, Alfred et Louis 
se retrouvent pour la journée (10h à 17h) au 15, allée des 
Quatre-Ventes à Saint-Branchs.

Ensemble, ils préparent et partagent le repas du midi. 
Accompagnés par deux animatrices, différents ateliers sont 
proposés : discussions, ateliers artistiques et manuels, 
musique et chants jeux de mémoire, gymnastique douce… 
Chacun peut participer à son rythme selon ses envies avec 
beaucoup de bonne humeur.

Ces journées constituent une véritable occasion de sortir de 
chez soi et de rencontrer du monde. C’est aussi un service qui 
permet de seconder l’entourage dans l’accompagnement de 
leur parent âgé. Des intervenants compétents font en sorte que 
les petits soucis de chacun ne soient pas un problème pour 
venir.

L’organisation du transport depuis le domicile jusqu’au lieu 
d’accueil peut être mis en place à la demande.

Service agrée par l’ARS et le Conseil Général pour 
l’accompagnement des personnes âgées en perte d’autonomie.

Accueil tous les mercredis, de 10h à 17h
au 15, allée des Quatre-Vents à Saint-Branchs

Pour toute information, contacter Christelle Lorenzotti
au 02 47 36 96 83

Un nouveau service ASSAD-HAD en Touraine sur votre 
commune
La téléassistance 
Un service sécurisant pour bien vivre chez soi
L’ASSAD-HAD en Touraine a choisi pour vous la solution Presencio 
du groupe Mondial assistance et assure l’installation du matériel 
et le suivi de votre dossier.
Simple à utiliser, réactif à vos appels, le service Téléassistance est 
opérationnel de jour comme de nuit pour assurer la plus grande 
tranquillité à toute la famille, pour un abonnement mensuel de 
26,90 E.
L’ASSAD-HAD en Touraine, acteur social et économique de l’aide, 
des soins et de l’hospitalisation à domicile, et des services à la 
personne, présente des solutions pratiques et efficaces pour 
améliorer le quotidien du grand public et des personnes en 
difficultés (sociales, médicales, économiques, éducatives…). 
Active sur la majeure partie du département d’Indre-et-Loire, 
l’ASSAD-HAD en Touraine propose :
De l’aide à domicile, Ce service facilite votre maintien à domicile 
et vous accompagne dans les actes essentiels de la vie (toilette, 
repas…), dans l’accomplissement des tâches du quotidien 
(entretien ménager, courses…), dans les activités sociales et 
relationnelles (sorties, démarches administratives…) et dans 
l’accompagnement social de personne en situation d’isolement.
Un service Famille assure le soutien de la cellule familiale face 
à des difficultés passagères par la présence de Techniciennes 
d’Intervention Sociale et Familiale ou d’Auxiliaires de Vie Sociale
Des services à la personne : téléassistance, transport 
accompagné,   entretien ménager.
Les interventions de ces services peuvent être soutenues par des organismes 
financeurs et ouvrent droit à une réduction d’impôt de 50%, selon la règlementation 
en vigueur.

De l’hospitalisation à domicile, pour offrir une alternative à 
l’hospitalisation classique permettant au patient de conserver 
son intimité. 
Des soins infirmiers à domicile, pour assurer des soins d’hygiène 
et de confort auprès de personnes en perte d’autonomie.
Des soins et services adaptés aux malades d’Alzheimer et 
maladies apparentées, avec les interventions à domicile de l’ESA 
(Equipe Spécialisée Alzheimer).

Vous pouvez aussi  contacter notre guichet unique :
25 rue Michel COLOMBE – BP 72974 – 37029 TOURS Cedex 1 - 

Tél. 02.47.36.29.29 - www.assad-had.org

Antenne Aide à domicile  et Services à la personne
ASSAD-HAD en Touraine

43 place du Maréchal Leclerc - 37800 STE MAURE DE TOURAINE
Tél. : 02.47.65.61.89

email : ste-maure@assad-had.org

Antenne Hospitalisation à Domicile
ASSAD-HAD en Touraine

3 rue du Dr MARTINAIS - 37600 LOCHES
Tél. : 02.47.70.42.43

email : hadloches@assad-had.org 
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École maternelle
En avant les artistes
L’année scolaire 2014-2015 a été une année où le thème du 
cirque fut le fil conducteur des différentes manifestations 
organisées par l’école.
En janvier, les enfants sont allés au cirque Pinder à leur plus 
grande joie. Avec l’aide de l’intervenant musique, Mr Deguille 
Olivier, et de l’équipe pédagogique, nos petits artistes ont offert 
un magnifique spectacle de Cirque pour le plus grand plaisir 
des spectateurs venus nombreux les applaudir. Funambules, 
acrobates, jongleurs et fauves ont enflammé la scène par de 
merveilleux numéros.
Par ailleurs, le spectacle de Noël offert par l’APE, le Carnaval 
et la kermesse ont concouru à rendre cette année encore plus 
festive.
Pour cette nouvelle rentrée scolaire, les enfants ont été 
accueillis par une équipe quelque peu renouvelée après le 
départ de Mme Mazur. Toute l’équipe lui souhaite, à cette 
occasion,  une bonne continuation dans sa nouvelle activité.
En cette rentrée, nous accueillons 109 élèves :
Petite Section : Corinne Guerch et Nicolas Yvon 
assistés par Isabelle Adeline
Petite Section / Moyenne Section : Delphine Romanzin
assistée par Muriel Mostowsky
Moyenne Section / Grande Section : Déborah Tripault
assistée par Christine Roulet
Grande Section : Nina Dumoussaud et Manon Thieulin
assistée par Elisabeth Nabineau

CP : Mme Mussard (20)
CE1 : Mme Marjoux (22)
CE1/CE2 : Mme Aubry (11+8)  19
CE2 : Mme Labro (22)
CE2/CM1 : Mme Clavel et M. Yvon (6+16) 22
CM1 : Mme Guillerme (23)
CM2 : Mmes Fauvre et Lacarrère (26)
ULIS école : Mme Bourbon aidée de Mme Delacote (12)
Direction Mme Lacarrère
Aide à la direction Mme  Boucher
RASED :  Mme Nachez : Psychologue scolaire
Mme Corbel : Enseignante spécialisée E
Mme Vignol : Enseignante spécialisée G
E.A.P : M. Baudran

Projets de l’année :
Toutes les classes se rendent au cinéma de Montbazon une fois 
par trimestre, pour une programmation « spéciale scolaire » 
dans le cadre de « école et cinéma ».
Cette année, les élèves pourront voir des films tels que Porco 
Rosso, Mon voisin Totoro, le kid, les aventuriers, E.T .
Vendredi 1er Avril 2016 : soirée chorale
Les élèves du CP au CM2 interpréteront des chants appris tout 
au long de l’année avec notre intervenant musical, Dominique 
Brunet.

Semaine création :
du 9 au 13 Mai 2016.
Tous les après-midis de la semaine, toutes les classes 
participeront à des ateliers créatifs : modelage, arts plastiques, 
cuisine, couture  etc.
Tous les adultes disponibles : parents, grands parents, habitants 
de Saint-Branchs peuvent venir partager leur savoir et aider 
lors des ateliers. Merci de vous faire connaître en contactant 
l’école avant les vacances de printemps.
De nombreux autres projets culturels (Centre de Chorégraphie 
Contemporaine, Grand théâtre de Tours ou Chantier médiéval 
de Guédelon, sortie de 2 jours pour 2 classes ( CE2/CM1 et CM1) 
ainsi que sportifs (courses d’orientation, randonnées contées, 
cross de Montbazon, tournoi de rugby, classe de découverte au 
centre de plein-air du Blanc (36) pour les CM2.
La traditionnelle fête des écoles clôturera cette année scolaire 
le Samedi 2 juillet 2016.

Année scolaire 2015-2016 
École élémentaire

Un nouveau service ASSAD-HAD en Touraine sur votre 
commune
La téléassistance 
Un service sécurisant pour bien vivre chez soi
L’ASSAD-HAD en Touraine a choisi pour vous la solution Presencio 
du groupe Mondial assistance et assure l’installation du matériel 
et le suivi de votre dossier.
Simple à utiliser, réactif à vos appels, le service Téléassistance est 
opérationnel de jour comme de nuit pour assurer la plus grande 
tranquillité à toute la famille, pour un abonnement mensuel de 
26,90 E.
L’ASSAD-HAD en Touraine, acteur social et économique de l’aide, 
des soins et de l’hospitalisation à domicile, et des services à la 
personne, présente des solutions pratiques et efficaces pour 
améliorer le quotidien du grand public et des personnes en 
difficultés (sociales, médicales, économiques, éducatives…). 
Active sur la majeure partie du département d’Indre-et-Loire, 
l’ASSAD-HAD en Touraine propose :
De l’aide à domicile, Ce service facilite votre maintien à domicile 
et vous accompagne dans les actes essentiels de la vie (toilette, 
repas…), dans l’accomplissement des tâches du quotidien 
(entretien ménager, courses…), dans les activités sociales et 
relationnelles (sorties, démarches administratives…) et dans 
l’accompagnement social de personne en situation d’isolement.
Un service Famille assure le soutien de la cellule familiale face 
à des difficultés passagères par la présence de Techniciennes 
d’Intervention Sociale et Familiale ou d’Auxiliaires de Vie Sociale
Des services à la personne : téléassistance, transport 
accompagné,   entretien ménager.
Les interventions de ces services peuvent être soutenues par des organismes 
financeurs et ouvrent droit à une réduction d’impôt de 50%, selon la règlementation 
en vigueur.

De l’hospitalisation à domicile, pour offrir une alternative à 
l’hospitalisation classique permettant au patient de conserver 
son intimité. 
Des soins infirmiers à domicile, pour assurer des soins d’hygiène 
et de confort auprès de personnes en perte d’autonomie.
Des soins et services adaptés aux malades d’Alzheimer et 
maladies apparentées, avec les interventions à domicile de l’ESA 
(Equipe Spécialisée Alzheimer).

Vous pouvez aussi  contacter notre guichet unique :
25 rue Michel COLOMBE – BP 72974 – 37029 TOURS Cedex 1 - 

Tél. 02.47.36.29.29 - www.assad-had.org

Antenne Aide à domicile  et Services à la personne
ASSAD-HAD en Touraine

43 place du Maréchal Leclerc - 37800 STE MAURE DE TOURAINE
Tél. : 02.47.65.61.89

email : ste-maure@assad-had.org

Antenne Hospitalisation à Domicile
ASSAD-HAD en Touraine

3 rue du Dr MARTINAIS - 37600 LOCHES
Tél. : 02.47.70.42.43

email : hadloches@assad-had.org 
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Association des Parents d’Élèves
L’année 2015 fut riche pour l’Association des Parents 
d’Elèves (APE) de Saint-Branchs ! 
Ainsi, récapitulons les projets réalisés ou les participations 
de l’APE cette année, pour divertir nos petits Saint-Branchois 
et récolter des fonds pour financer des projets éducatifs des 
écoles :
✔  le 7 février : boum des enfants à la salle des fêtes
✔  carnaval des écoles : aide à l’encadrement des enfants pour 
le défilé
✔  le 14 mars : grand loto à la salle des fêtes
✔  le 21 juin : fête de la musique au bar «Le brachio» (stand 
de restauration)
✔  le 27 juin : fête des écoles avec les spectacles des enfants 
et un beau final avec le cinéma en plein air
✔  le 29 août : marché nocturne de Saint-Branchs (stand 
maquillage)
✔  le 5 septembre : forum des associations (buvette)
✔  le 22 novembre : bourse aux jouets/marché de Noël au 
gymnase
✔ le 4 décembre : aide à l’encadrement des enfants pour une 
marche organisée par les écoles
✔  le 18 décembre : spectacle de Noël des écoles

Nouveauté pour cette nouvelle année scolaire 2015/2016 : un 
nouveau bureau a été élu lors de l’assemblée générale de 
l’APE qui s’est déroulée le 25 septembre.
Pour l’année 2016, l’APE prévoir plusieurs manifestations avec 
toujours le même objectif pour les enfants :
✔  5 mars : manifestation à la salle des fêtes pour les enfants
✔  avril : chasse aux oeufs
✔  carnaval avec les écoles et le centre de loisirs
✔  fête des écoles
✔  et d’autres manifestations non encore programmées
Comme chaque année, l’APE cherche de nouveaux parents 
pour rejoindre notre chouette équipe dynamique. Si chacun fait 
un peu, nous pouvons faire de grandes et belles choses pour 
nos enfants ! Pour nous rejoindre, c’est très simple, contactez-
nous par téléphone au 06.18.90.49.33 ou par email à contact@
ape-saintbranchs.fr.
N’oubliez pas également de visiter notre site Internet :
www.ape-saintbranchs.fr.
Vous y trouverez les détails sur les manifestations passées et 
à venir.
                                                  A bientôt !                           L’APE.

Transport scolaire
Le Syndicat de Transport Scolaire du Lochois, présidé 
par Philippe AULIN, également conseiller municipal de 
Ferrière-sur-Beaulieu, gère le transport des élèves vers les 
collèges Georges Besse, Saint-Denis, les lycées Alfred de Vigny, 
Saint-Denis et Emile Delataille, la Maison Familiale Rurale 
et la Maison Sainte Jeanne d’Arc à Loches, mais également 
le transport des écoliers du Regroupement Pédagogique 
« Beaulieu/Ferrière ».
Un rappel pour les chiffres : 49 communes adhérentes, 1010 
élèves transportés chaque jour, y compris 68 écoliers qui 
prennent la navette du RPI Beaulieu-Ferrière, mais aussi 20 cars 
qui sillonnent 20 circuits et 122 arrêts de bus matérialisés.

Bureau
M. Philippe AULIN, Président - Ferrière-sur-Beaulieu
Mme Anne PINSON, 1ère Vice-Présidente - Loches
Mme Sylvie ADAM, 2ème Vice-Présidente - Perrusson
Mme Laëtitia BERRUET, Secrétaire - St Quentin-sur-Indrois
Mme Marie-Anne LABALME, Membre - Nouans-les-Fontaines
Mme Françoise CHOTIN, Membre - Villeloin-Coulangé
Madame Sylvie BOUREAU, secrétaire du Syndicat, reçoit à son 
bureau au 2ème étage de la Mairie de Ferrière-sur-Beaulieu, les 
lundis, mardis, jeudis et vendredis, de 8h30 à 12h 
et de 14h à 17h.
Téléphone / Fax : 02-47-59-42-28
E-mail : syndicat-transportscolaire@orange.fr

Philippe AULIN.

Présidente : Valérie MERCERON

Trésorière : Elisabeth AUSSEL

Vice-Trésorière : Virgine PIRAULT

Secrétaire : Christel STEFANAZZI

Vice-Secrétaire : Jérémie QUINTARD

Membres : Ludivine PINAULT

Elisabeth AUGUSTO

Sylvie GANDON
Pascal LABRO
Julien REBOURG

Dominique VINCENT

Benjamin CHÉTIEN

Fred HERAUT
Ana CHRÉTIEN
Alexandra HOIZEY

Marie-Laure BOUTTIER
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Le collège Alcuin accueille cette année 486 élèves répartis 
sur 4 classes de Sixième, 5 classes de Cinquième, 5 classes 
de Quatrième et 4 classes de Troisième. La rentrée s’est 
déroulée dans de très bonnes conditions, en présence de tous 
les enseignants, et l’ensemble des usagers a le plaisir de 
profiter de la mise en service de nouveaux locaux, rénovés par 
le Conseil Départemental durant l’été.
Dans des tons gris et verts, la vie scolaire et l’infirmerie offrent 
un espace mieux agencé et plus grand permettant d’accueillir 
au mieux les élèves, mais aussi les nouveaux personnels, 
nombreux cette année dans le service vie scolaire. 
Comme chaque année, le collège propose de suivre 
l’enseignement de plusieurs options, et différents projets sont 
en cours pour l’année scolaire à venir : 
l Les élèves de section européenne anglais participent à un 
échange organisé par leur professeur Madame Couléon avec 
un groupe d’élèves polonais. Après l’accueil de ces derniers 
à l’automne 2015, les élèves du collège iront leur rendre visite 
au printemps 2016. Cet échange, en anglais, est l’occasion de 
nombreuses découvertes linguistiques mais aussi culturelles.
l Un voyage linguistique en Angleterre aura lieu au printemps
l Une sortie plein air lors de laquelle se déroulent des activités 
sportives de pleine nature (escalade, spéléo, kayak…) sera 
proposée aux élèves de Cinquième.
l L’option découverte professionnelle reconduit pour cette 
année le projet de création d’une mini-entreprise.
l L’élargissement des actions du comité d’éducation à la santé 
et à la citoyenneté qui propose de nombreuses actions en lien 
avec la santé, au sein duquel un travail sera mené cette année 
sur la citoyenneté à l’aide du concours des délégués d’élèves.
D’autres réalisations, sorties et activités auront lieu tout au 
long de l’année scolaire et seront aussi présentées au public 
lors de la soirée portes ouvertes qui aura lieu au collège :

Le vendredi 17 juin 2016 de 17h à 20h
Pour consulter les actualités du collège : deux adresses 
incontournables :
l Le site Internet de l’établissement
http://clg-alcuin-cormery.tice.ac-orleans-tours.fr/dotclear/
l L’espace numérique de travail 
https://www.touraine-eschool.fr/portail

Focus sur la mini entreprise créée par les élèves et les 
enseignants de l’option découverte professionnelle en 2014-
2015 :
Dans le prolongement du travail effectué par les professeurs 
depuis plusieurs années, l’option découverte professionnelle 
3h, ouverte aux élèves de Troisième, s’est lancée à la rentrée 
2014 dans une grande aventure : la création d’une mini 
entreprise.

Les élèves et leurs enseignants, accompagnés dans ce projet 
par l’association Entreprendre pour Apprendre, ont fondé 
l’entreprise cand’oil qui récupère des huiles usagées pour en 
faire des bougies parfumées. 

Recherche du produit, étude de marché, production, vente et 
fonctionnement de l’entreprise : les élèves ont travaillé du début 
à la fin sur ce projet qui est couronné de succès.  L’entreprise 
a produit beaucoup de bougies et dégagé des bénéfices qui 
ont été utilisé pour financer une sortie de fin d’année scolaire, 
faire un don à une association caritative, et laisser un capital de 
départ aux élèves de la promotion suivante. 

La réussite de ce projet est aussi récompensée par la 
remise du prix du business model lors du regroupement des 
mini entreprises de l’académie et l’obtention de la mention 
sensibilisation au développement durable décernée par le 
Rectorat.

Maggy Lechat, Principale

Collège Alcuin de Cormery

Séverine, Marie-Ange, Julie
à votre service
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2015 avec Loisirs 2000
Pour cette année 2015, l’association Loisirs 2000 a proposé 
7 activités : Street-Dance, Point-Compté, Patchwork-Machine, 
Yoga, Piano, Guitare, et Pêche.
Les élèves de la street-dance ont fait une représentation, au 
mois de décembre à la salle des fêtes, devant leurs parents, 
afin de présenter cette nouvelle activité. Les petits comme les 
grands ont charmé les spectateurs avec un show étonnant, 
au vu de leurs quelques mois de pratique seulement (photo 
jointe). 
Le traditionnel bal folk a eu  lieu le samedi 24 janvier, avec 
des danseurs amateurs, expérimentés ou débutants, 
qui ont partagé ensemble le bonheur de s’exercer aux 
danses traditionnelles, au son de deux orchestres : le local, 
«Cord’o’vent», et l’invité «Henoazh». Les danseurs ont profité 
pleinement des belles musiques en s’enivrant de polkas, de 
valses et de scottishs en couple. Ils se sont donné la main 
pour des laridés et d’autres rondes. Ils ont osé la bourrée et 
des quadrilles. Et les musiciens d’Henoazh les ont initiés avec 
succès à une magnifique contredanse du Québec. La fête a 
battu son plein jusque tard dans la nuit (photo jointe).
Il y a eu quelques sorties pêche, à l’étang des Marais pour 
l’ouverture de la pêche à la truite, ou au lac de Chambray, 
où nos apprentis pêcheurs, accompagnés de Didier, se sont 
essayés à plusieurs techniques de pêche, notamment à celle 
de la carpe. Pour clôturer l’année, deux week-ends au bord de 
l’eau, avec une nuit sur place, ont ravi nos pêcheurs en herbe.
Le point-compté et le patchwork-machine ont présenté leurs 
magnifiques travaux lors d’une exposition, du 11 au 24 juin, 
dans le hall d’accueil de la mairie (photo jointe). Un régal pour 
les yeux, qui donne envie de se mettre à l’aiguille !
Le 12 Juin, s’est tenue la 3ème édition de la soirée ACI-d’ici 
(auteurs, compositeurs et interprètes de chez nous) : 5 prestations 
ont été présentées. Trois chanteurs s’accompagnant à la 
guitare ont d’abord régalé le public : les Saint-Branchois Jean-
Philippe Lafontaine et Samuel Monvoisin, et le Montlouisien 
Jean-Marc Lopez. Il y avait beaucoup d’humour dans leur show 
et ils ont fait reprendre un certain nombre de refrains en chœur. 
Amélie Durant, de Sainte-Maure-de-Touraine, a marqué son 
passage en chantant en anglais. Enfin, 
le seul groupe de la soirée, Les Crayons, 
d’Esvres, a gratifié le public présent de 
chansons extraites d’une comédie musicale 
qu’il est en train d’écrire et de composer. 
Tous les participants, chaleureusement 
applaudis, ont clos ensemble la soirée par 
un bœuf qui a encore fait monter l’ambiance 
pour le pot amical (photo jointe).

Les élèves des cours de guitare et de piano, ainsi que, pour la 
seconde fois, les danseurs de la street-dance, se sont produits 
devant leurs parents et amis, le jeudi 03 juillet sur la scène de 
la salle des fêtes de Saint-Branchs. Petite surprise de la part 
de nos guitaristes électriques : ils ont invité une amie à venir 
chanter avec eux sur scène. Une belle initiative applaudie de 
tous (photo jointe).
Loisirs 2000 tient à remercier chaleureusement tous ses 
intervenants bénévoles pour leur investissement au sein de 
l’association (Didier Zimmerman pour la pêche, Geneviève 
Bedouet et Josette Remérant pour le point-compté et Samuel 
Monvoisin pour la soirée ACI-d’ici). Merci également à la 
mairie pour les prêts de salles et à la compagnie de l’Amarante 
pour le prêt de ses wagons. Un remerciement également aux 
membres du Bureau de Loisirs 2000, peu nombreux, mais qui 
font un travail remarquable et aimeraient voir leur nombre 
augmenter. Vous l’aurez compris, de nouveaux bénévoles 
seront bienvenus !
Un dernier remerciement, mais non des moindres, à Jean-
Philippe Lafontaine, trésorier de l’association depuis de 
nombreuses années, qui cède sa place à Marie-Christine 
Dupradeau, à qui nous souhaitons la bienvenue au sein de 
l’association. 
L’arrivée de nouvelles personnes apportera sans doute de 
nouvelles idées et de nouveaux projets, et c’est ce dont 
l’association a également besoin.

Evènements à retenir pour 2016

(les dates exactes seront précisées ultérieurement) :

✔  L’exposition des ateliers manuels, courant juin dans le hall 

d’accueil de la mairie.

✔  L’audition des ateliers de musique en juin.

✔  La soirée ACI-d’ici, 4ème édition !

✔  Le bal folk…



Jumelage

Nos activités 2014-2015
1. Le jumelage avec Saint Martin de Boscherville
Nous avons accueilli les Boschervillais à Saint-Branchs à 
l’occasion de la foire à l’oignon. La veille nous sommes allés 
nous distraire au Futuroscope de Poitiers.
Notre association a participé à l’exposition d’artistes amateurs 
organisée par le Comité des fêtes de Saint-Martin-de-
Boscherville à l’occasion du week-end « Visites d’ateliers 
d’artistes » organisée sur l’ensemble des communes de la 
Communauté Urbaine de Rouen.

2. Le projet de jumelage avec Vila Chã (Portugal)
Il y a un an nous avons accueilli pour un week-end le maire de 
Vila Chã et son épouse à l’occasion de la foire aux noix. Sous 
la conduite du conseil municipal ils ont visité Saint-Branchs et 
ses installations, avant un verre de l’amitié à la Mairie. Ils ont 
découvert le territoire de la CCVI en parcourant les communes. 
En soirée, nos hôtes ont assisté à un concert de fado organisé 
aux « Wagons », par la Compagnie de l’Amarante. Le dernier jour 
nous avons été reçus par les bateliers de Loire, à la Chapelle 
sur Loire. Nos hôtes ont visité le chantier de construction de 
gabares, et fait une balade sur la Loire.
Notre grand voyageur, Serge Orivel, a assisté au Carnaval de 
Vila Chã, en Février, tandis que Luis Lima,  membre d’honneur, 
nous représentait à la fête patronale de Saint-Mamède, en 
Août.
Enfin nous avons organisé le voyage de 4 jours d’une douzaine 
de saintbranchois à Vila Chã. en octobre dernier. Il a permis de 
découvrir le village et son musée de la Mer. Les participants 
ont visité à Vila-do-Condé le Musée de la Douane et une 
réplique de la caravelle de Vasco de Gama. Le dernier jour a 
été consacré à la visite de Porto avant de reprendre l’avion pour 
Tours.

3. Ateliers de Langues
Comme les années précédentes nous avons organisé l’atelier 
des langues. Malheureusement, faute de participants celui 
d’anglais a dû être fermé.
Pour la première année nous avons lancé un atelier de 
portugais. Il a rassemblé 14 inscrits autour de Carla Couthino 
notre si gentille animatrice portugaise.

4. L’association et les comités de jumelage de la CCVI

Comme chaque année depuis 12 ans, nous avons participé à la 
journée de l’Europe qui s’est déroulée samedi 9 mai à Artannes. 
A cette occasion au cours du mois d’avril, une exposition 
itinérante sur le thème de l’Europe a été présentée dans toutes 
les écoles de la CCVI. En parallèle un quiz a été distribué aux 
élèves qui ont été particulièrement attentifs à la recherche 
des réponses. Par ailleurs un repas européen, préparé par la 
cantine scolaire de St-Branchs, a été proposé aux écoliers.

Nos projets 2015-2016
Nous souhaitons mettre en place des projets qui puissent faire 
participer le plus grand nombre d’entre nous.

1. Projets de rencontres avec nos amis Boschervillais 
(Normandie)

✔  Le comité de jumelage de Saint-Martin-de-Boscherville 
nous invite à découvrir la Seine, pour une croisière sur le 
fleuve. Nous avons accueilli ce projet avec enthousiasme. La 
date reste à définir.

✔  Les artistes saintbranchois seront sollicités pour l’exposition 
annuelle d’artistes amateurs organisée par le Comité des fêtes 
de Saint-Martin-de-Boscherville lors du week-end « Visites 
d’ateliers d’artistes ».

2. Projets d’échanges avec Vila Chã (Portugal)

✔  Nous souhaitons participer au carnaval de février 2016 
à Vila Chã. Pour cela Benjamin le maire du Village nous a 
d’ores et déjà réservé un plateau motorisé. Un groupe de 
travail sera rapidement mis en place afin de trouver le thème 
et confectionner les décors du char. Toutes les personnes 
intéressées sont invitées à nous rejoindre dans ce projet.

✔  Nous souhaitons par ailleurs recevoir les agriculteurs de 
Vila Chã à l’occasion du salon de l’agriculture de Versailles fin 
février 2016.

✔  La fête de Saint-Mamède qui se déroule le 17 août, pourrait 
être l’occasion d’une visite à Vila Chã, sachant que la période 
estivale n’est pas la plus favorable notamment en termes de 
coût de transport aérien.

✔  Le club de football de St-Branchs aimerait rencontrer les 
footballeurs de Vila Cha à l’automne prochain.

✔  « Move it » l’association des jeunes encadrée par l’animateur 
Jeunesse envisage un séjour à Vila Cha au cours de l’été 2016.

3. L’atelier de Langue

L’atelier de portugais a repris dès le 10 octobre. De nouveaux 
participants sont venus rejoindre le groupe. Notre animatrice 
Carla Couthino nous fait découvrir le Portugal au travers des 
exercices et des chants.

4. L’association et les comités de jumelage de la CCVI

La journée de l’Europe aura lieu cette année à Sorigny 
dimanche 22 mai 2016. Comme chaque année, nous serons 
présents aux côtés de nos amis sorignois qui se lancent dans 
l’aventure du jumelage avec l’Angleterre.
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L’année qui s’achève a été un bon cru. Comme nous nous y sommes engagés, nous avons favorisé les relations avec 
les villages jumelés ou en cours de jumelage.
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Familles rurales  de Saint-Branchs
   Que s’est-t-il   passé en 2015 ? 

La galette Familles Rurales 
Cette manifestation incontournable organisée chaque année 
pour les adhérents de l’association nous permet de les remercier 
et de passer un moment convivial avec eux.
Plus de 80 personnes ont répondu présent en janvier 2015 pour 
un après-midi de jeux (quizz, blind-test…) destinés aux petits 
comme aux grands, et bien sûr pour déguster des galettes.

Vacances scolaires avril et octobre 2015 
Nous profitons des coupures de certaines vacances scolaires 
pour organiser des séances découvertes pour les plus jeunes : 
Street Dance, Floorball, Baby Gym, Equitation…
Nous accueillons jusqu’à une trentaine d’enfants sur les sessions.

Gym 
Cette année encore, nous proposons des activités animées par 
Véro et Blandine :
Bokwa, Gym traditionnelle, Stretching, Latino Dance, Gym douce, 
Street Dance, Gym tonic, Step et Gym Enfants.
De quoi faire bouger les 3 à 80 ans et plus qui participent toute 
l’année aux cours.
Nous organisons aussi des spéciales destinées à faire connaitre 
les activités déjà en place ou à en découvrir d’autres ensemble 
(danses en ligne, Zumba carnaval…). 
Si le mot d’ordre est de se défouler, ce sont aussi des moments 
de détente et de rires

Projet « Part’agé » 
Nous avons toujours le plaisir d’accompagner des séniors sur 
quelques sorties à leur initiative : emplettes à Chambray, Marché 
de Loches ou d’Amboise avec un déjeuner commun…
Les cafés des séniors sont des après-midis  aussi riches en 
échanges pour eux comme pour les bénévoles présents.
Le dernier café des séniors avait pour thème la cuisine : au 
programme quizz culinaire et dégustations.
Pas de doute : nos séniors sont incollables sur la bonne chère !
Mais au-delà de ces moments pratico-sympathiques, nous 
souhaitons aussi rendre hommage à nos séniors et à leur 
expérience de vie.
Nous travaillons donc avec eux sur un projet « l’Ecole d’autrefois » : 
au travers d’anecdotes racontées et écrites par eux-mêmes, les 
séniors nous racontent l’école telle qu’ils l’ont connue.
Un recueil sera ainsi réalisé et nous leur ferons visiter la « classe 
d’autrefois » installée à Joué-les-Tours.
… histoire de leur rappeler les bons souvenirs de leur jeunesse 
et de partager ces moments toujours emprunts d’émotions et de 
rires.

Grand jeu des familles  
Sur une idée toute simple au 
départ : celle de réunir les familles 
autour d’un jeu grandeur nature, 
une cinquantaine de personnes 
se sont retrouvées un après-
midi d’avril pour enquêter sur 
l’inquiétante disparition d’une 
jeune femme.
Grâce à l’enthousiasme, mais 
surtout au grain de folie des 
bénévoles qui se sont investis 
sans compter dans l’organisation 
de ce jeu, les participants ont pu 
se rendre dans différents points 
du bourg et interroger ainsi des 
témoins (suspects ?) pour élucider 
le mystère de cette disparition.
Une chose est sûre, nous n’avons 
rien à envier au FBI : nous avons le 
SBI (Saint-Branchs Investigation)… 
avec les fous rires en plus !
Merci à la Mairie de Saint-Branchs 
qui nous a laissé organiser ce 
joli « délire », mais aussi à la 
Compagnie de l’Amarante et au 
café de Pascal Dorise qui se sont 
plus que prêtés au jeu !

Dîner dansant  
Nous avons organisé un dîner dansant au mois d’octobre.
Pour la première fois, nous souhaitions mettre en place un 
événement qui nous permettrait de récolter des fonds.
Ceux-ci sont destinés à aider au financement d’une colonie 
de vacances que nous organiserons pour les enfants de Saint- 
Branchs à l’été 2016.
Là encore, vous nous avez suivis, puisque vous avez été plus 
d’une centaine à répondre présent pour cette soirée.
Il faut dire que les danseurs ont été servis par l’animation 
bien rythmée de « Dédé Durand », DJ grand habitué des repas 
dansants, et que le repas préparé par le Relais de Varennes était 
tout aussi à la hauteur.
Nous avons compris que la soirée était réussie lorsque les 
derniers danseurs en partant vers 3h du matin nous ont demandé 
si la date de la prochaine soirée était déjà prévue.
Promis, nous referons ça très vite.

Spéciale Danses en ligne

« Tous déguisés pour la spéciale Zumba Carnaval »

« Danses autour du monde – Spectacle gym »

Et chaque année se clôture par le spectacle de Gym au mois de 
Juin.
Cette année, grande nouveauté : nous avons pu profiter de la 
salle des fêtes rénovée et bien plus adaptée à cet évènement que 
le gymnase.
Mais au vu du nombre grandissant des spectateurs, il nous a 
fallu prendre la décision de faire deux représentations pour la 
première fois.
Pari réussi : près de 450 spectateurs sont venus admirer 
ce spectacle dont le thème « Danses autour du monde » a 
particulièrement séduit.
Merci à nos deux profs : Véro et Blandine, à tous les bénévoles 
qui préparent ce spectacle plusieurs mois à l’avance, mais aussi 
et surtout à nos artistes qui se prêtent au jeu et nous offrent des 
prestations de qualité.

Les plus petits s’essayent à l’équitation

Découverte du Floorball

Grande concentration pour le quizz culinaire
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Familles rurales  de Saint-Branchs
   Que s’est-t-il   passé en 2015 ? 

Familles Rurales : 

Présidente : Héléna CORREIA

Vice-Présidente : Emilie BRETIGNOL

Trésorière : Brigitte MESLET

Secrétaire : Annie BRETIGNOL

Vice-Secrétaire : Corinne LECOMTE

Membres du Conseil d’admnistration : Corinne COUSIN, 

Agnès FOREST, Monica KAEUFFER, Tiffany MASSE et 

tous les bénévoles...

Coordonnées : 

Asso : famillesrurales.st-branchs@orange.fr

Gym : gym.famillesrurales@gmail.com

Projet Part’Agé : partage.famillesrurales@gmail.com 

Adresse : Mairie – 37320 Saint Branchs 

Site internet :
http://famillesrurales-stbranchs.asso-web.com 

Page facebook :
https://www.facebook.com/frsaintbranchs

Les événements prévus en 2016 :
✔  24/01/16 : Galettes de familles rurales
✔  06/03/16 : Café des séniors à l’occasion
de la fête des grands-mères
✔  22/04/16 : Assemblée Générale
✔  18/06/16 : Spectacle de Gym
✔  09/10/16 : Café des séniors
… et bien d’autres à venir

Gym 
Cette année encore, nous proposons des activités animées par 
Véro et Blandine :
Bokwa, Gym traditionnelle, Stretching, Latino Dance, Gym douce, 
Street Dance, Gym tonic, Step et Gym Enfants.
De quoi faire bouger les 3 à 80 ans et plus qui participent toute 
l’année aux cours.
Nous organisons aussi des spéciales destinées à faire connaitre 
les activités déjà en place ou à en découvrir d’autres ensemble 
(danses en ligne, Zumba carnaval…). 
Si le mot d’ordre est de se défouler, ce sont aussi des moments 
de détente et de rires

Projet « Part’agé » 
Nous avons toujours le plaisir d’accompagner des séniors sur 
quelques sorties à leur initiative : emplettes à Chambray, Marché 
de Loches ou d’Amboise avec un déjeuner commun…
Les cafés des séniors sont des après-midis  aussi riches en 
échanges pour eux comme pour les bénévoles présents.
Le dernier café des séniors avait pour thème la cuisine : au 
programme quizz culinaire et dégustations.
Pas de doute : nos séniors sont incollables sur la bonne chère !
Mais au-delà de ces moments pratico-sympathiques, nous 
souhaitons aussi rendre hommage à nos séniors et à leur 
expérience de vie.
Nous travaillons donc avec eux sur un projet « l’Ecole d’autrefois » : 
au travers d’anecdotes racontées et écrites par eux-mêmes, les 
séniors nous racontent l’école telle qu’ils l’ont connue.
Un recueil sera ainsi réalisé et nous leur ferons visiter la « classe 
d’autrefois » installée à Joué-les-Tours.
… histoire de leur rappeler les bons souvenirs de leur jeunesse 
et de partager ces moments toujours emprunts d’émotions et de 
rires.

Grand jeu des familles  
Sur une idée toute simple au 
départ : celle de réunir les familles 
autour d’un jeu grandeur nature, 
une cinquantaine de personnes 
se sont retrouvées un après-
midi d’avril pour enquêter sur 
l’inquiétante disparition d’une 
jeune femme.
Grâce à l’enthousiasme, mais 
surtout au grain de folie des 
bénévoles qui se sont investis 
sans compter dans l’organisation 
de ce jeu, les participants ont pu 
se rendre dans différents points 
du bourg et interroger ainsi des 
témoins (suspects ?) pour élucider 
le mystère de cette disparition.
Une chose est sûre, nous n’avons 
rien à envier au FBI : nous avons le 
SBI (Saint-Branchs Investigation)… 
avec les fous rires en plus !
Merci à la Mairie de Saint-Branchs 
qui nous a laissé organiser ce 
joli « délire », mais aussi à la 
Compagnie de l’Amarante et au 
café de Pascal Dorise qui se sont 
plus que prêtés au jeu !

Enquête policière plus vraie que nature dans le bourg

Et chaque année se clôture par le spectacle de Gym au mois de 
Juin.
Cette année, grande nouveauté : nous avons pu profiter de la 
salle des fêtes rénovée et bien plus adaptée à cet évènement que 
le gymnase.
Mais au vu du nombre grandissant des spectateurs, il nous a 
fallu prendre la décision de faire deux représentations pour la 
première fois.
Pari réussi : près de 450 spectateurs sont venus admirer 
ce spectacle dont le thème « Danses autour du monde » a 
particulièrement séduit.
Merci à nos deux profs : Véro et Blandine, à tous les bénévoles 
qui préparent ce spectacle plusieurs mois à l’avance, mais aussi 
et surtout à nos artistes qui se prêtent au jeu et nous offrent des 
prestations de qualité.

Grande concentration pour le quizz culinaire
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L’U.A.C.I.
L’UACI vous souhaite une bonne année 2016. 
Nous remercions nos bénévoles pour leur aide très précieuse.
Nos deux foires se sont très bien passées avec le soleil les 
exposants et bien sûr les visiteurs.
Les années se suivent mais ne se ressemblent pas.  
L’année 2015 nous a redonné la bonne humeur et les 
rigolades au sein de toute l’équipe de bénévoles ainsi que les 
membres de l’UACI.

Réservations Karine DONNÉ 06 87 38 60 06

Le Bureau :

Présidente : DONNÉ Karine

Vice-président : CORNILLAULT Daniel 

Trésorière : GARROT Sandrine

Secrétaire : BONNET Kristel - GARROT Laurent  

Agenda 2016 :

Foire à l’oignon le 17 avril 2016

Foire aux noix le 9 octobre 2016 

UNC-AFN
Saint-Branchs/Louans
L’assemblée Générale de notre section a eu lieu le 18 janvier 
salle des fêtes. Le président Claude Paulmier a ouvert la séance 
en présentant ses vœux à l’assistance et a demandé  une minute 
de silence pour le centenaire de la section décédé le 29 mai 
à Louans. L’enterrement a eu lieu en l’église de Louans en 
présence de nombreux drapeaux et d’anciens combattants.
Le secrétaire et le trésorier ont rendu  compte de l’année 
écoulée. Les  bilans ont été approuvés par l’assemblée.
Cette année le déroulement de la cérémonie du 8 mai a été 
modifiée. Notre Président a décoré le porte-drapeau Bizeau 
Désiré de la médaille au titre de la Reconnaissance de la Nation à 
Louans en présence  de Madame le Maire ainsi que des membres 
du Conseil Municipal et le corps des sapeurs-pompiers.
A Saint-Branchs, cette cérémonie  fut présidée par l’adjudant 
Koch en présence du Maire Monsieur Balanger et des enfants 
des écoles et leurs professeurs.  Un vin d’honneur a clôturé cette 
matinée. N’oublions pas  la cérémonie commémorative du 11 
novembre.
Réélection du tiers sortant : Claude Paulmier, Gérard Delalande, 
André Leseux et Philippe Koch

Le Bureau :

Président : Claude Paulmier

Vice-Président : André Jeaumeau

Trésorier : Gérard  Delalande

Trésorier adjoint : Alphonse Delhommais

Secrétaire : Daniel Meunier

Secrétaire adjoint : André Leseux

Membres : Bizeau Désiré, Villiers Moïse,

Tognery Jeannine et Koch Philippe

Pascal DOUBLET

PLATERIE - CARRELAGE
SALLE DE BAINS - RENOVATION

TERRASSES - FAIENCE

Tél : 02 47 26 36 60 - pflo.doublet@orange.fr
11 “ Hautée ” - 37320 SAINT-BRANCHS

Monique Gangneux

TABAC - PRESSE 
CADEAUX

37320 SAINT-BRANChS  -  Tél. 02 47 26 30 40

PECHE - CARTERIE 
F.D.J



Cette année encore, vous avez été nombreux à vous mobiliser 
pour les collectes de sang.
Nous soulignons l’aide précieuse de la mairie et du personnel 
de la cantine scolaire pour la préparation de la salle.
Nous tenions donc tous à vous remercier chaleureusement. Il 
est réconfortant de voir que l’esprit éthique du don bénévole 
anime chacun d’entre nous, au moment où le modèle français 
est mis à mal par une décision du Conseil d’Etat : l’ouverture à 
la concurrence de la commercialisation du plasma.

Quoi qu’il en soit, les équipes de l’Etablissement 
Français du Sang et nous-mêmes seront là pour 
les collectes à venir, et seront heureux de vous accueillir de 9h 
à 13h les : samedi 16 janvier, samedi 23 avril, samedi  6 août, 
samedi 15 octobre
Chaque jour, 130 dons de sang sont nécessaires en Indre-et-
Loire. Pour être donneur de sang, il faut avoir entre 18 et 70 
ans, peser plus de 50kg et être en bonne santé. Il ne faut pas 
venir à jeun, et bien s’hydrater.  Pour un premier don, pensez à 
vous munir d’une pièce d’identité.
Pour tout renseignement, vous pouvez nous joindre sur notre 
adresse mail : ads-vi@laposte.net.
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Syndicat de la Chasse
Notre Assemblée Générale pour la saison 2015/2016 a eu lieu 
le 12 septembre 2015  
à la salle des réunions sur convocation de nos adhérents 
(Sociétaires et Actionnaires).  
Le bureau souhaite en préambule une bonne saison à l’ensemble 
des chasseurs présents. 
Les membres du bureau (Président, Secrétaire et Trésorier) ont 
présenté respectivement leurs bilans de la saison précédente 
Un point particulier a mobilisé la séance et favorisé les échanges 
entre tous les acteurs:  
«LA SECURITE» sur le territoire et notamment le partage avec les 
personnes pratiquant d’autres loisirs dans la nature à nos côtés. 
Les enjeux pour la nouvelle saison en terme de règlement, 
bracelets, lâchés, battues et toute l’organisation qui en découle a 
été présentée lors de cette assemblée.  
Nous avons réalisé également le tirage au sort pour la distribution 
des bracelets de lièvres.  
Le tiers sortant a vu Roger GADIN rejoindre le bureau de notre 
association suite au vote à bulletin secret.  
Un petit rappel: Tous les chasseurs sont les bienvenus sur notre 
territoire pour les battues aux nuisibles (renards,….) voir photo 
d’un groupe déterminé et enthousiaste.  
Les membres du bureau sont à votre disposition pour plus de 
renseignements.  

En conclusion : Le nombre d’adhérents reste stable encore cette 
année, ce qui représente une bonne nouvelle pour le groupe que 
nous représentons.  
Nos remerciements aux :  
- propriétaires qui nous accordent leur confiance.  
- bénévoles qui œuvrent en silence.  
BONNE ANNEE 2016 à tous.

Le Bureau 

Président : Alain Meunier

Vice président : Michel Bourineau     

Trésorier : Patrick Moreau

Trésorier adjoint : Claude Gendron

Secrétaire : Patrick Ondet

Secrétaire adjoint : Philippe Rion

Membres : Roland Boucheron, Roger Marchais,

Stéphane Lefevre, Pascal Couléon, Pierre Sureau, Roger Gadin

L’Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles
de la Vallée de l’Indre



La compagnie de
“ L’Amarante ”,
“ Les Wagons ”
2015 déjà 10 ans que les wagons sont installés à Saint-
Branchs et qu’ils ont accueilli des centaines d’artistes 
et des milliers de spectateurs.
2015 est l’année des bouleversements, les 
créations « l’Inverti », « Corde raide », « La rose des 
sables » ne sont plus à l’ordre du jour. Le poste d’attaché 
de communication et de développement culturel en 
milieu rural est supprimé pour le non renouvellement 
de l’aide financière.
L’association « les wagons » va remplacer La compagnie 
de « l’Amarante » et se consacrer à la programmation de 
spectacles dans ce lieu pour continuer à le faire vivre.
A ce jour, une soixantaine d’adhérents sont venus rejoindre 
l’association et nous souhaitons développer le spectacle 
jeune public, ouvrir les wagons à des associations culturelles 
locales, créer des ateliers d’écriture, accueillir des artistes 
en résidence.
2016 Une programmation est en cours de réalisation, des 
rendez-vous sont pris pour obtenir des subventions auprès 
des institutions : la CCVI (Communauté de Communes du 
Val de l’Indre), Conseil Départemental, Conseil Régional et 
auprès de partenaires privés. 
Soyez attentifs, le livret de la saison culturelle 2016 sera bientôt 
à votre disposition et faites votre choix,  votre réservation pour 
venir nous rencontrer dans cette salle de spectacle où l’on ne 
manquera pas de vous y accueillir avec simplicité et plaisir.
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Pour nous contacter, renseignements et réservations
02 47 59 43 53  /  06 87 37 90 74  /  07 86 49 90 85
compagniedelamarante@orange.fr 

Le Club de l’Amitié
Le Club de l’Amitié a pour but de créer, animer, développer 
les rencontres et les liens d’amitié, cela permet aux personnes 
seules, de  « casser » cette solitude qui est parfois lourde à 
porter.
Tous les jeudis après-midi nous jouons à la belote, au tarot, 
aux dominos ou au scrabble.
Nous organisons tout au long de l’année, des repas dansant, 
pique-nique et goûter de Noël.
Nous faisons également trois ou quatre voyages.
Le club de l’Amitié a un rôle à jouer très important pour les 
personnes du 3ème âge. Il doit continuer à vivre mais il doit 
aussi se moderniser.
Bonne année à toutes et à tous

ÉBÉNISTERIE AGENCEMENT

S.A.R.L.
MAURY

Le Petit Plessis
37320 SAINT-BRANCHS

Portable : 06 07 83 72 95
Tél./Fax : 02 47 26 98 70
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Association
Sportive
de Saint-Branchs
L’Association Sportive s’est réorganisée autour d’un bureau 
qui se compose comme suit :

Le constat pour cette année est une nouvelle fois un manque 
de créneaux dans le gymnase, une baisse d’adhérents et 
un manque de bénévoles ainsi que d’entraineurs pour 
certaines sections.

Ce constat est amer malgré les bonnes volontés de 
chacun et nous espérons avec impatience l’arrivée 
de la nouvelle salle multi-activités pour proposer de 
meilleures conditions pour la pratique du sport sur 
notre commune.

Nous remercions les artisans pour leur 
participation au calendrier qui nous est 
indispensable ainsi que les habitants de 
la commune pour leur accueil et leur 
générosité

Le Bureau de l’A.S

Section Badminton
Encore une très belle année pour le badminton avec 82 
adhérents moitié enfants, moitié adultes.
Très bonne participation des enfants aux tournois 
départementaux avec de très bons résultats ainsi
qu’en régional et au championnat de France.
Deux équipes Vétérans ont participé aux inter-clubs 
départementaux avec une 2ème et 6ème place.
Nous avons organisé également un tournoi inter-clubs amical 
qui a connu un beau succès avec un record d’inscrits !
Enfin, nous avons terminé la saison par le traditionnel repas 
qui a réuni les anciens et nouveaux adhérents. Ce fut un 
moment très chaleureux et apprécié par tous.
Une nouveauté pour cette année passée. Nous avons proposé 
aux jeunes de la section un stage de remise en forme pendant 
une semaine fin Août. Succès indéniable.

Bureau

Présidente : Anne PERROIT

Vice-Présidente : Viviane FERAY

Trésorier : Jean-Jacques BERTRAND

Secrétaire : James LEROY

Vice-Secrétaire : Vincent LESOULT

Membres : Tony Ondet, Olivier Gandon, Michel 

Benkherroubah, Philippe Choinard, Pascal Dupart 

et Jean-Claude Dardat.

ÉBÉNISTERIE AGENCEMENT

S.A.R.L.
MAURY

Le Petit Plessis
37320 SAINT-BRANCHS

Portable : 06 07 83 72 95
Tél./Fax : 02 47 26 98 70

Bureau

Présidente : Anne Perroit

Trésorier : Frédéric Perroit

Sécretaire : Séverine Marx

Membres : Alexandre Araujo, Olivier Gandon, 

William Lerat et Elodie Maupain



Section Football

Section Tir à l’Arc

Profitons de cette nouvelle année, afin de vous 
présenter en quelques lignes ce nouveau club.
Ecole  de football     
60 enfants représentant les catégories U7,   U9,  U11 
,  U13 avec 14 éducateurs
Séniors.  35 adultes
Équipe 1 : 3ème  division district : cette montée  été 
attendue depuis 1989
Équipe 2 : 4 ème division district: montée également 
cette année  
Félicitations à vous
Vétérans : 36 joueurs avec 2 équipes
Ufolep : 14 adultes - football à 7 le dimanche matin

LES ARCHERS DE L’ECHANDON
Ecole Française de Tir à l’Arc (affiliée FFTA)

28 archers,  jeunes et adultes confondus, se sont inscrits 
ou réinscrits pour la saison 2015/2016  dont 6 dans la 
catégorie féminine, prouvant ainsi que le Tir à l’arc n’est 
pas qu’un sport au masculin.
Concernant la saison dernière, nos jeunes se sont encore 
illustrés lors des compétitions «Spécial Jeunes» obtenant 
ainsi leur passage de niveau.
Désormais, tous nos cadets s’apprêtent à concourir dans 
les compétitions officielles de la FFTA
(Championnat Départemental et concours qualificatifs 
aux Championnats de France).
Vincent Forest a d’ailleurs déjà vécu cette expérience 
en atteignant les 16èmes de finale au Championnat 
départemental organisé à Chambray-lès-Tours en février 
2015 (photo).
N’hésitez pas à venir nous rencontrer lors de nos 
entraînements, c’est avec joie que nous vous accueillerons, 
sans engagement de votre part, pour une séance 
d’initiation encadrée par nos entraîneurs diplômés.
Bonne Année à tous.
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Bilan de cette première 
année.  Une grande 
réussite, encore beaucoup 
de travail afin de pérenniser  
notre club.
Projet futur : fusion des 
2 clubs, accéder à l’élite 
départementale tout en 
consolidant nos bases sur 
4 ans.

L’ensemble du bureau vous 
souhaite une bonne et 
heureuse année 2016. 

Saint-Branchs/Sorigny Football

Les entraînements
Tous les mercredis soir à la salle Omnisports de Saint-Branchs ou, de mai à juin, en extérieur sur le terrain situé derrière la piscine : 
de 18h00 à 19h15   pour les jeunes débutants  de 19h15 à 20h30   pour les jeunes plus expérimentésde 20h30 à 22h00   pour les adultes

L’équipe d’encadrement  

Président, Entraîneur diplômé FFTA : Pascal DUPART 

Trésorier, Entraîneur diplômé FFTA : Charles MASSOTEAU

Secrétaire, Entraîneur diplômé FFTA : Emmanuel FOREST 

Vice-Trésorier, Encadrant sportif : David FONTAINE



Section Basket
Cette année 2015-2016 commence très bien avec des 
anciens et des nouveaux enthousiastes.

Un nouveau créneau, le mardi après l’école, nous permet 
d’accueillir plus facilement des enfants de St-Branchs d’âge 
scolaire (6-10ans). Alexandra et Stéphanie se chargent de 
l’accompagnement et Alexandra de l’entraînement jusqu’à 
17h. Mais vu l’occupation du gymnase, très dense nous ne 
pouvons recevoir les collégiens et lycéens que le mercredi de 
15h30 à 17h30 ce qui limite leur participation. La scolarité les 
éloigne souvent de notre commune et les fait rentrer tard.

Le mercredi donc c’est le tour aux 11-15 ans avec Stevenson. 
Avant eux, il y a les  6-10 ans qui ne peuvent venir le mardi, 
de 14 à 15h30 avec Viviane. Et de 15h à 16h les « Babys » 
évoluent dans une partie du gymnase avec Pauline et Manu. 
Tout tourne bien sous les yeux des Mamans ou Papas des plus 
petits et de Laurence toujours prête à apporter son aide.

Quant à nos « plus vieux » on les retrouve comme tous les ans 
le vendredi de 20h30 à…plus d’heure. 

C’est le BTT, ou aussi Basket Loisir avec son championnat, 
ses auto- arbitrages, ses entraînements, son fairplay, ses 
3ièmes mi-temps…Ils sont une bonne douzaine de joueurs 
mais cherchent des féminines. Cela devrait être mixte. Ils 
aimeraient bien recruter!

Si on revient à la saison 2014-2015, on avait six équipes au 
lieu de cinq comme en ce début d’année mais les effectifs 
étaient faibles et ce n’était pas toujours facile de trouver le 
nombre de joueurs suffisant. Cela ne nous a pas empêchés 
de participer à de nombreux plateaux, matchs et rencontres  
les samedis matin ou après-midi dans des clubs très variés 
du département. Nassar, qui nous a accompagnés pendant 
4 ans, est reparti entrainer dans sa ville de Joué les Tours. 
Merci à lui pour son aide.

Bienvenue aux nouveaux bénévoles, merci  à eux ainsi qu’aux 
personnes qui encadrent les joueurs depuis déjà un certain 
temps et aux parents qui nous accompagnent fidèlement. 

Nous avons organisé deux soirées « Jeux de société » histoire 
de se retrouver en dehors du basket. Cela n’a pas attiré grand 
monde mais les présents ont bien participé et nous étions 
bien dans notre nouvelle salle des fêtes.

En fera-t-on autant cette année ? Pour le moment nous 
démarrons le côté sportif et pensons aux plateaux de 
Noël, à une entente pour avoir une autre équipe sénior 
en championnat départemental, aux différents stages des 
petites vacances pour les 4-15 ans,  peut-être à un tournoi du 
1ermai. Et pourquoi ne fêterions-nous pas les 40 ans de notre 
St-Branchs Basket ?

Tout un programme …

Pour le moment : Bonne Nouvelle Année 2016 à tous, petits 
et grands. 

(
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Bureau

Viviane Féray, Alexandra Rousseau, Annie Lebois-Soarès, 

François Drouet, Tony Ondet, Laurence Bel, Stéphanie 

Pilarski, Emmanuel Lesiour, Florian Gambari, Ludovic 

Charpeau, Cyril Lambron, Patrick Voisin. 

A joindre: 06 78 78 75 43  ou assb.basket37@wanadoo.fr

Basket du mercredi

Basket du mardi

Basket Loisirs



Section Pétanque
La Pétanque à Saint-Branchs c’est :
Un club qui est agréé à la FFPJP (Fédération Française 
de Pétanque et de Jeu Provençal). Venez nous rejoindre. 
Vous pouvez si vous le souhaitez commencer par une 
année en prenant une carte de membre honoraire, pour 
vous habituer et devenir un futur champion.
Un club qui est engagé sur tous les tableaux : 
Départemental, Ligue, Régional, National et peut être 
bientôt la France.
Nous avons des équipes séniors, féminines et jeunes.
2016 est une très bonne année pour notre club puisque 
l’on va fêter notre dixième année d’existence. Et oui déjà !
Nos entraînements sont le mercredi soir à partir de 18h 
et le vendredi soir de 17h à 18h30 pour nos plus jeunes.
Un grand merci à tous nos volontaires lors de nos 
manifestations car sans eux nous ne serions plus là.
Merci aussi à la Municipalité et leurs agents techniques 
pour les réponses données à tous les besoins que l’on 
peut avoir.
Donc n’hésitez pas à venir nous rejoindre dans la bonne 
humeur et la convivialité.
Bonne année à tous et vive la pétanque.

Section Tennis
Nous profitons du bulletin municipal pour vous rappeler que l’on 
peut faire du Tennis à Saint-Branchs.
En effet la section  dispose d’un complexe polyvalent et d’un court 
extérieur pour  la pratique du tennis loisir et compétition.
Le tennis à Saint-Branchs ? C’est une école de tennis pour les 
enfants de 8 à 14 ans
Le mardi et le jeudi à partir de 18h30
Les adhésions à l’école de tennis sont stables, il y a encore quelques 
places suivant le niveau.
Les adhérents  adultes brillent toujours par leur absence.
Vive le tennis saint branchois !
Bonne année 2016 à tous.
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POUR TOUS RENSEIGNEMENTS :

Mr Bertrand : 02 47 26 33 98

Bureau

Président :
Raphaël PUAUD

Vice-Président :

Philippe PINSARD

Trésorière :
Isabelle PUAUD

Vice-Trésorière :

Sophie MAUGEAIS

Secrétaire : Véronique PINSARD

Secrétaire ADJ : James LEROY

Membres : Annie LEROY, Laurent AUPART,

David HENONIN, Eric RICLET



Section Ultimate
“ Une saison pleine de promesses ”
Nouvellement reconnu par le CIO et professionnelle aux Etats 
Unis depuis 2012, cette activité collective se jouant avec un 
disque et opposant deux équipes de 7 joueurs est en plein essor. 
(Pour plus de renseignements Site de la fédération française : 
http://www.ffdf.fr ou  plus localement : http://toursouf.free.fr)
Pour la section Ultimate Frisbee de l’Association Sportive 
Saint-Branchoise, cette année 2015 restera marquée par de 
riches  souvenirs. 
En effet nos jeunes pousses ont terminé 3ème du championnat 
de France à Sablé sur Sarthe en catégorie U13 et U15 au mois 
de Juin dernier. Ces premières médailles récompensent leur 
progrès réguliers tout au long des deux dernières années. 
Bravo à eux !
Les adultes quant à eux ont pu découvrir autrement ce « sport 
de plage » tous les mardis soir de l’année. Ils ont eux aussi 
expérimenté le championnat régional « Atlantique »  en 
terminant à une très belle 5ème place à Laval lors de la poule 
haute. 
Par ailleurs, en septembre dernier, ils se sont hissés à la 
5ème place de la coupe de France Master (+ de 33 ans). Ceci 
démontre qu’il fait bon « vieillir » à Saint Branchs !
Les résultats de nos équipes associées au club de l’Olympique 
Ultimate Freesbee de Joué les Tours sont surprenants et 
prometteurs. De nouveaux rendez-vous s’annoncent comme 
de beaux moments de partage. Cette année encore de 
nombreux jeunes nous ayant rejoints vivront leur baptême lors 
des coupes de France en salle.
Nous leur souhaitons comme à vous une année 2016 riche 
en   Fair-play  *.
« Fair Play » : Valeur d’honnêteté essentielle en Ultimate où 
l’auto-arbitrage oblige les joueurs à discuter entre eux en cas 
de faute.

(
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Notre section reste d’un bon niveau avec 130 adhérents. 
Nos traditionnelles semi nocturnes ont encore rencontré un 
bon succès surtout celle d’avril avec environ 300 inscriptions. 
Nos randos du mardi comptent elles aussi un bon nombre de 
participants

Je remercie tous les bénévoles qui ont aidé
au bon déroulement de toutes nos manifestations.

Au nom du bureau, je souhaite à tous une bonne
et heureuse année 2016 

Section
Randonnée Pédestre
“Les Amis de la Nature”

Agenda 2016

✔  Déjeuner dansant le 7 février 2016

✔  Semi nocturne les 9 avril et 10 septembre 2016

✔  Brevet Randonneur tourangeau et le Diplôme de marcheur

      tourangeau le 23 octobre 2016.



Les Écuries du Noyer
Sur la route d’Esvres, à la sortie de Saint Branchs, 
les Ecuries du Noyer accueillent tous les enfants (et 
leurs parents) qui souhaitent monter à poney ou à 
cheval.

Toute la semaine pendant la période scolaire, des 
cours sont proposés pour tous les niveaux, du Lundi au 
Samedi, en journée ou cours du soir.

Pendant les vacances, des stages ou animations sont 
ouverts à l’heure ou à la journée et sont bien sûr ouverts 
à tous, y compris les débutants.

Nos monitrices vous attendent pour vous faire découvrir 
le monde du poney dès 3 ans avec une cavalerie adaptée, 
du tout petit shetland au cheval destiné aux adultes.

Les installations sont conviviales et chaleureuses,  dans 
un cadre sans cesse amélioré : manèges couverts, carrières 
extérieures, club house, buvette extérieure … 

La compétition est mise à l’honneur aux Écuries, En 2015 les 
cavaliers amateurs de St Branchs sont Champions Régionaux 
et quasiment tous finalistes aux Championnats de France qui 
se déroulent en Août.

Le centre équestre est un lieu de vie qui réunit autour d’une 
même passion des familles de tous les horizons. Tous les âges 
s’y croisent. Alors venez nous rendre visite, tentez une séance 
d’initiation, une promenade : plaisir et dépaysement garanti.

État Civil 2015Sports(
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VOTRE SPÉCIALISTE EN IMMOBILIER AU SUD DE TOURS

AGENCE DE TOURS

AGENCE DE
ESVRES-SUR-INDRE

AGENCE
DE SAINT-BRANChS

LOCATION - GESTION - TRANSACTION
POUR UN PATRIMOINE BIEN GÉRÉ

CONSEILS EN INVESTISSEMENTS ET DÉFISCALISATION

Tél. 02 47 266 366

Agence Sud Tours
7, place du 11 novembre 1918 - 37320 SAINT-BRANCHS

483659983 RCS de TOURS @ Agencedulac@ladresse.com
Carte professionnelle Transaction n° 617 - Carte professionnelle Gestion n° 197

Centre Equestre du Noyer

Sevennières - 37320 ST BRANCHS

www.ecuriedunoyer.com

cedunoyer@yahoo.fr

06 22 43 57 41
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État Civil 2015

Décès
Michèle POUZET née FOUCTEAU décédée le 26 janvier 2015 à 76 ans
Yvette PINAULT née FREON décédée le 1er février 2015 à 86 ans
Virginie COLLEVATI née BROUSSEAU décédée le 13 février 2015 à 46 ans
Simone HUDE née POUGET décédée le 1er avril à 90 ans
Brigitte HUCHET née TESSIER décédée le 30 avril 2015 à 54 ans
Henri MARCHAND décédé le 13 mai 2015 à 79 ans
Rolande CRÉPIN née  BOUTET décédée le 3 juillet 2015 à 89 ans
Jean-Marie VEYRET-LOGERIAS décédé le 9 juillet 2015 à 69 ans
Annick MARIOT née BOUTEILLE décédée le 22 août 2015 à 56 ans
Sigrid POISSON née SCHULZ décédée le 28 septembre 2015 à 73 ans
Jean LE GOFF décédé le 8 novembre 2015 à 57 ans
Paul BOUCOURT décédé le 18 novembre 2015 à 75 ans
Yvette MOREAU née LELARGE décédée le 27 novembre 2015 à 90 ans
Alain CAUËT décédé le 10 décembre 2015 à 67 ans

                               Naissances

Louna CORREIA née le 14 janvier 2015 à Chambray-lès-Tours 

Gabriel COUVIDAT  né le 14 janvier 2015 à Chambray-lès-Tours  

Gabrielle TROUGNOU née le 8 février 2015  à Chambray-lès-Tours  

Isis AMIRAULT née le 18 mars 2015 à Chambray-lès-Tours  

Adèle VAN DER MOTTE née le 20 avril 2015 à Chambray-lès-Tours  

Noah FRESNEAU né le 13 mai 2015 à Chambray-lès-Tours  

Anaëlle RAMOS LE BAIL née  le 1er juin 2015 à Chambray-lès-Tours  

Oriane BLAINEAU née le 29 mai 2015 à Tours 

Louise CARBONI FEREC née le 12 juin 2015 à Chambray-lès-Tours  

Enora BESNIER née le 11 juin 2015 à Chambray-lès-Tours  

Noah FEASEY né le 20 juin 2015 à Chambray-lès-Tours  

Caylie EPRON née le 23 juin 2015 à Saint-Benoit-la-Forêt 

Noah VAUCELLES né le 11 juillet 2015 à Chambray-lès-Tours  

Axel MATHIEU né le 17 juillet 2015 à Chambray-lès-Tours  

Gaëtan HUE né le 23 juillet 2015 à Tours 

Lilwenn VAN WEYMERS née le 26 juillet 2015 à Tours 

Camille CLIPET né le 3 août 2015 à Chambray-lès-Tours  

Camille TESNIERE né le 27 août 2015 à Chambray-lès-Tours  

Keos JACQUINOT né le 6 septembre 2015 à Chambray-lès-Tours  

Giulia PAINEAU née le 3 septembre 2015 à Chambray-lès-Tours  

Aurélien HAUTBOIS né le 14 septembre 2015 à Avignon

Louise THIOU CAPUS née le 18 septembre 2015 à Tours

Victoria DUPONT née le 8 octobre 2015 à Chambray-lès-Tours 

Lucien PETITJEAN né le 6 octobre 2015 à Chambray-lès-Tours 

Arthur LODIN né le 26 octobre 2015 à Chambray-lès-Tours 

Elias BLOCH né le 29 octobre 2015 à Chambray-lès-Tours 

Erilys MILHIET née le 11 novembre 2015 à Tours

Mariages

Paul DURAND et Marie-Claude RAPICAULT
le 6 février 2015

Jackie DEPLAIX et Anne CHILLOUX
le 25 avril 2015

Patrick CHAPEAU et Claude JANVIER
le 25 avril 2015

Olivier AZAÏS et Sandrine RAGUIN
le 30 mai 2015

Baptiste PILORGET et Isabelle HELIERE
le 6 juin 2015

David LEFEVRE et Marion JOURDAIN
le 20 juin 2015

Bruno BLANCHET et Sandrine LABORY
le 26 juin 2015

Renaud RONCIN et Alice FAUCHEUX
le 4 juillet 2015

Kévin JOUBERT et Elodie MILORD
le 1er août 2015

Flavien MARTINEAU et Céline BAUDET
le 22 août 2015

Laurent GARROT et Sandrine DELALANDE
le 26 septembre 2015
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